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Chères Thionvilloises, Chers Thionvillois,

Notre ville vit une période formidable de transformations qui la rendent de plus en plus belle, de 
plus en plus dynamique et de plus en plus agréable. 

Les dernières semaines l’ont encore démontré avec des résultats sportifs de premier ordre. Nos 
clubs se portent bien à l’image de l’US Thionville Lusitanos et du Thionville Moselle Handball qui 
ont validé leur montée en championnat national ou encore de l’ATGRS dont plusieurs membres 
se distinguent sur le plan national. Ces résultats ne sont que quelques exemples de l’excellence 
sportive de notre ville.

Cette excellence s’est d’ailleurs révélée sur le plan européen grâce à l’organisation à Thionville des 
championnats d’Europe vétérans d’escrime. Un magnifique événement qui a fait découvrir notre 
cité aux 3 000 personnes présentes, venues de toute l’Europe. Je félicite sincèrement le club E3F 
pour cette organisation et remercie tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette compétition.

Thionville, plus que jamais ville sportive en ce printemps après une séquence culturelle riche il 
y a quelques semaines grâce au festival Politéïa qui a connu un très beau succès. Disserter sur 
la Liberté entre personnalités de tous horizons est un événement en soi à l’heure de la censure 
populaire, du populisme et du complotisme auxquels nous ne devons pas nous résigner. Là encore, 
Thionville a brillé. Avec le souci de l’accessibilité puisque ce festival était entièrement gratuit.

La dynamique de notre ville, ce sont aussi tous ces projets qui se concrétisent au bénéfice des 
habitants : 

 >  la cour résiliente de l’école Poincaré a été qualifiée de plus belle cour d’école par le Ministre de 
l’Education présent à l’inauguration ;
 >  le périscolaire de Guentrange est mis en service après la rénovation totale de l’école ;
 >  le périscolaire de Volkrange est lancé ;
 >  la rénovation du centre Jacques Prévert est engagée ;
 >  notre programme de rénovation de voiries et de développement des pistes cyclables se poursuit 
avec la rue Paul Albert, le cours de Rome, la rue du Bril, la rue des Prés de Brouck notamment ;
 >  de nouveaux ponts sont construits de façon impressionnante par le Smitu pour accueillir le 
futur bus Citézen ;
 >  le parking silo de la gare est en construction ;

Tous ces projets demandent du temps, du travail de la part des élus et des agents de la Ville, et 
de la patience des habitants et usagers. Ils nécessitent aussi des moyens et je tiens à souligner 
que ces projets sont réalisés sans augmentation d’impôts et sans endettement supplémentaire. 
En réalité, c’est la dynamique démographique, économique et politique qui génère cette capacité 
à investir et à transformer notre ville. 

Merci à tous ceux qui contribuent à nos côtés à faire de Thionville une ville qui compte, une ville 
où l’on vit bien, une ville dont nous sommes fiers !

Bel été à tous !
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Route de Metz
Les travaux de requalification de la 
route de Metz débuteront en juillet, 
jusqu’au printemps 2024. Cet important 
chantier situé entre le carrefour de la 
rue du Château Gassion et le carrefour 
de l’impasse du Viaduc comprend 
l’enfouissement des réseaux aériens 
(ENEDIS, ORANGE et Eclairage public), la 
requalification de la voirie (mise en place 
de pistes cyclables, mise aux normes 
des arrêts de bus, rétrécissement de 
la largeur de la route, identification des 
zones de stationnements…), la plantation 
de végétaux (arbres, arbustes et la 
création d’une micro-forêt au bout de 
l’impasse du Viaduc). Le coût total s’élève 
à 1 500 000 €TTC. La réfection du tapis de 
chaussée est également programmée, à 
la charge du Conseil Départemental.

En bref... et en images

Route des Romains
Sur cette artère à fort trafic routier, deux chantiers distincts se 
feront face dès l’été 2023. Une première partie située entre la rue 
du Linkling et la RD14 prendra en compte la remise en état du tapis 
de chaussée et un projet de modification du marquage routier afin 
d’insérer une piste cyclable unidirectionnelle. La seconde partie, 
située entre la RD14 et le chemin du Kem comprend la réfection 
des enrobés (jusqu’à la rue F. Truffaut), la modification du marquage 
routier, l’insertion de la piste cyclable unidirectionnelle et le passage 
à 30 km/h au niveau des commerces (maison de la presse et 
boulangerie/pâtisserie).
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L’appartement le plus fou a fermé ses portes !
Il y a 23 ans Sébastien Klein s’était amusé à décorer et customiser son 
appartement de la rue du Luxembourg avec lasers, jouets, photographies, 
inventions folles, invitant régulièrement les visiteurs à le découvrir lors de 
visites guidées programmées ou de journées portes ouvertes improvisées. 
Vous avez été nombreux à pénétrer dans son univers unique, propice à la 
rencontre et à l’échange. Et bien, cet appartement qualifié de plus fou de 
France vient de fermer ses portes, Sébastien Klein s’envolant vers d’autres 
horizons pour se consacrer à de nouveaux projets. Souhaitons bonne chance 
à ce passionné qui a consacré de longues années à partager sa bonne 
humeur… 

Piste Routière (Centre Municipal d’Education Routière de Thionville)
La piste de sécurité routière située au cœur du quartier de la Côte 
des Roses fera peau neuve à partir de l’automne prochain. Le sol y 
sera désimperméabilisé. La plantation d’espaces verts infiltrants et la 
création d’une noue offriront des zones de retenues des eaux de pluie. 
La dernière phase de travaux mettra en œuvre un nouveau revêtement et 
de nouveaux marquages routiers. Budget prévisionnel : 70 000 €.

Carrefour de Beuvange
Les travaux de sécurisation du carrefour de la rue du 
Donjon et de la route d’Angevillers sont achevés, de même 
que les travaux, de sécurisation eux aussi, du passage 
piétons situé sur la départementale entre Beuvange et 
Volkrange. Il reste encore quelques finitions de marquage 
routier et de pose de mobilier urbain.
Le tout sera finalisé avant l’été.

Bienvenue à Thionville !
Vous venez d’emménager à Thionville ? La Ville a le 
plaisir de vous convier à la matinée d’accueil des 
nouveaux arrivants le samedi 2 septembre 2023.
Au programme : visite guidée de Thionville, 
découverte de Puzzle, stands d’information, mot 
d’accueil du Maire suivi d’un verre de l’amitié.
Pour vous inscrire, rendez-vous sur thionvile.fr 
rubrique mes démarches, démarches en ligne 
particulier.
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Budget

Pas de hausse d’impôt en 2023
Budget

18%
Baisse de la dette 

en 8 ans  
79M d’€ au 31/12/2014 

contre 

65 M€ au 31/12/2022

Pas de hausse 
d’impôt  

depuis 2015 
malgré… la baisse 
de la dotation aux 

collectivités, la 
crise Covid puis 

l’inflation.

La capacité 
d’autofinancement de la 

Ville est en hausse : 2,9 M€ au 
31.12.2022 contre env. -4,5 M€ 

au 31.12.2014 (c’est en gros 
l’épargne de la Ville qui peut 

servir à financer de nouveaux 
investissements).

Sept projets emblématiques visent à accompagner la 
croissance démographique de la ville et à améliorer 
la qualité de vie des riverains. Pour ce faire, la Ville de 
Thionville se lance à nouveau dans une maîtrise de ses 
coûts de fonctionnement, afin de dégager les marges de 
manœuvre nécessaires à l’investissement d’aménagement 

et à la mise à niveau de ses équipements, sans toucher 
à la fiscalité.

C’est dans ce contexte qu’a été élaboré ce budget 2023 
qui s’équilibre en dépenses et recettes, aussi bien en 
fonctionnement qu’en investissement.

Concernant Thionville, le budget 2023 s’inscrit dans la perspective des politiques d’investissement 
à mener pour atteindre le cap Thionville 2030.

près de 

2M d’€ 
dans les voiries et 
pistes cyclables

près de 
600 000€ 

pour 
 l’éclairage public

Des dépenses globales d’investissement stables

... mais aussi gymnase Jean 
Burger, Côte des Roses, travaux à 
l’école de Guentrange et Poincaré, 

modernisation des espaces verts et 
plantation d’arbres etc.
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www.fetedelamusique.fr
#FeteDeLaMusique

de la21 juin
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Place Claude Arnoult
Place du Luxembourg
à partir de 18h30
Place au Bois
à partir de 19h30
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Le futur visage du quartier gare

 |Stratégie mobilité
L’augmentation du trafic en gare 
de Thionville est un enjeu d’avenir. 
Aujourd’hui quelque 3 500 à 3 800 
voyageurs passent par ses quais chaque 
jour. A l’horizon 2028-2030, cette 
fréquentation passera à 8 800 voyageurs 
quotidiens. Cette évolution est dès à 
présent prise en compte pour éviter 
d’avoir un train de retard.

Une stratégie globale a donc été réfléchie 
à l’échelle de la ville pour améliorer la 
mobilité en centre-ville.

Elle se décline en trois axes :
 >  Améliorer l’offre de transports en 
communs : le Bus à Haut Niveau de 
Service (BHNS). Le projet Citézen, 
développé par le SMITU, permettra 
d’accéder à la gare depuis l’ensemble 
du territoire grâce à la création de 
deux nouvelles lignes. Aujourd’hui, 
deux ouvrages d’art sont en cours de 
construction sur la ville de Thionville.

- Un pont franchissant la Moselle est 
presque achevé d’un point de vue 
structurel. Livraison prévue fin-2023.

-  Un pont enjambant les rails entre 
la gare SNCF et le Couronné. 
Il permettra de rendre la gare 
facilement accessible depuis le 
quartier Cormontaigne. Il sera en 
effet possible de descendre sur les 
quais directement depuis le pont. Le 
dernier tablier a été déposé fin-mai. 
Livraison courant 2024.

 > Permettre l’accès en voiture et faciliter 
le stationnement :

-  Un premier parking-silo de 731 places 
est en cours de construction du côté 
de la gare. Il proposera 629 places 
publiques le reste étant réservé aux 
logements et bureaux qui font partie 
du projet. Son coût total est de 10M€. 
Le financement est assuré par le 
Grand-Duché de Luxembourg à 
hauteur de 50%, par la Région Grand 
Est à hauteur de 25% et les derniers 

25% restants à charge de la Ville). 
Livraison prévue pour mi-2024.

-  Un deuxième parking silo est 
en projet à côté du pont BHNS 
reliant la Rive Droite au quartier 
Cormontaigne. Situé à un jet de 
pierre du pont écluse, il permettra 
aux usagers de la gare d’accéder 
directement aux quais depuis le 
Couronné. Plus besoin de passer par 
le pont Robert Schuman.

-  Deux autres parkings-silo sont en 
projet pour répondre à la demande 
croissante des usages tout en 
dispersant les flux.

 > Développer les modes doux (piéton, 
vélo…) : la Passerelle de l’Europe permet 
déjà de relier le centre-ville et la gare 
sereinement et en toute sécurité. Les 
deux ponts BHNS, accessibles aux 
piétons et cyclistes, la complètenteront.

Thionville 2030, c’est sept grands projets d’urbanisme qui permettront à Thionville de se 
transformer dans les années à venir, de construire la ville de demain. Un renouveau qui touchera 
le secteur de la gare avec la création d’un quartier moderne répondant au défi des mobilités de 
demain : Rive Droite. Au programme des logements, une école, des commerces et des services.

Rive DroiteUrbanisme

 |POINTE SUD ET PARC

https://citezen-bhns.fr
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 |Projet urbain
Le nouveau visage de la Rive Droite passera par le développement de l’offre de 
logements, d’équipements publics, de commerces et de services. A l’instar de 
l’ensemble des projets Thionville 2030 situés en bord de Moselle, les berges seront 
aménagées.

La reprise des friches ferroviaires est actuellement à l’étude sur plusieurs volets : 
circulation, environnement, patrimoine et pyrotechnique. Elle devrait permettre 
d’aboutir à un dossier de création de Zone d’aménagement concerté (ZAC). Son 
périmètre a d’ores et déjà été acté avec la SNCF.  Son plan d’aménagement est en 
cours d’élaboration et un découpage en quatre secteurs se dessine.

 >  Pointe nord : situé de l’autre côté du pont BHNS enjambant la Moselle, l’idée 
est d’y installer des logements individuels atypiques revêtant un caractère 
d’exception.

 >  Lisière : cette zone se trouve en lieu et place des anciens abattoirs. Des 
logements intermédiaires y pousseront pour une vue imprenable sur la Moselle. 
Un groupe scolaire est également au programme.

 >  Centre-gare : entourant la Passerelle de l’Europe, ce secteur permettra 
l’implantation de locaux d’activité mettant en avant le savoir-faire local ou 
pouvant accueillir des bureaux. Des logements sont aussi prévus, avec la 
conservation de l’existant et l’ajout de nouvelles constructions.

 >  Partie sud et parc : le plan d’aménagement propose ici de placer les parkings, 
destinés aux futures habitations, le long des voies ferrées. Côté Moselle, de 
nouveaux immeubles seront entourés d’un parc qui descendra jusqu’à la pointe 
sud de l’île. Celui-ci permettra la détente mais aussi la rétention des eaux 
pluviales ou fluviales. Le centre nautique conservera naturellement toute sa 
place.

 >  Enfin, des discussions sont en cours avec la SNCF quant à la réfection de la 
passerelle Saint-Eloy, aujourd’hui inaccessible. Sa remise en service permettrait 
de relier le quartier de Beauregard à la gare.

Le tout devra pouvoir s’intégrer harmonieusement dans la ligne d’horizon déjà 
existante à Thionville dans une écriture architecturale moderne. En tout, l’opération 
devrait permettre la création de 1 100 logements.

Réunions publiques et la 
Maison des projets à l’écoute

En parallèle de tous ces projets et afin de 
permettre aux Thionvilloises et Thionvillois 
de se les approprier et les faire évoluer, des 
réunions publiques vont être organisées.

Dans le cadre des différents projets Rive 
Droite (et du reste des projets de Thionville 
2030), une Maison des projets a été mise 
en place afin de répondre à toutes les 
questions. 

MAISON DES PROJETS
Bâtiment Thionville Emploi 
15 rue Saint-Hubert   
(entrée côté rue de la Perdrix) 
les vendredis de 14 h à 17 h.  
maisondesprojets@mairie-thionville.fr

 |POINTE NORD

 |LISIÈRE

 |CENTRE GARE
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Démocratie
participative

au menu du Comité de Transition Écologique

L’urgence climatique incite davantage les collectivités 
territoriales à traiter l’environnement comme une priorité. A 
Thionville, on ne déroge pas à la règle et Pierre Cuny, le Maire 
a opté dès 2020 pour la création d’un Comité de Transition 
Ecologique. Cette instance consultative inédite et indépendante, 
réunit des citoyens possédant une expertise et/ou une volonté 
de s’impliquer dans la réflexion et l’élaboration de propositions 
en rapport avec l’environnement. Un dispositif qui semble-t-il, 
porte ses fruits, puisqu’un certain nombre de ses préconisations 
viennent régulièrement nourrir les actions et projets déployés 
par la municipalité en faveur de la préservation de la biodiversité 
et du développement durable.

 >Mesurer, protéger, sensibiliser

Après avoir planché pendant plusieurs mois sur l’épineuse 
question de la 5G, le Comité de Transition écologique a étudié 
deux autres thématiques. La première, sollicitée par le Maire, 
concerne la trame noire, c’est-à-dire la gestion de l’éclairage 
public durant la nuit dans le but de préserver la biodiversité ce 
qui permet également de réaliser des économies. 

A ce jour, 65 % de la Ville de Thionville n’est plus éclairée de 23h 
à 5h. Seuls les axes les plus fréquentés échappent à la règle. Une 
extinction temporaire de 3 904 points lumineux qui fait baisser 
quotidiennement la consommation d’électricité de 2.640 KW, 
contribuant aussi à restaurer le cycle nocturne des animaux et 
des plantes. 

Dans cette course contre la montre en faveur de la biodiversité, 
le Comité de Transition Ecologique a souhaité pousser plus 
avant sa réflexion, présentant aux élus ses 7 préconisations, 
parmi lesquelles on retiendra le nécessaire recensement des 
points lumineux, l’identification des espèces nocturnes et leurs 
lieux de vie et de passage, la mesure de l’impact de l’éclairage 
sur les espèces. D’un point de vue opérationnel, il s’agira d’éviter 
les investissements néfastes à la biodiversité en définissant un 
cadre réglementaire précis, notamment dans les documents 
d’urbanisme et de limiter l’éclairage aux seules zones concernées 
par des usages nocturnes intenses. 

C’est pourquoi le comité de transition écologique propose des 
mesures dont les pouvoirs publics, mais aussi les habitants, les 
enfants et les acteurs économiques de la ville peuvent s’emparer.

Pour le CTE, la limitation de la pollution lumineuse nocturne 
est l’affaire de tous. C’est pourquoi ses préconisations ne se 

Instauré en 2020 par la municipalité thionvilloise, le Comité de Transition Ecologique réunit des 
personnes issues de la société civile. Sa mission ? Contribuer à la réflexion et à la construction de 
propositions sur des thématiques liées à l’environnement. Après plusieurs mois de travaux consacrés 
à la trame noire et à l’alimentation sur le territoire, l’instance vient de faire paraître ses conclusions.

Trame noire et alimentation

 > Qu’est-ce qu’une trame noire ? 
La lumière générée par les systèmes d’éclairage pendant la nuit a de graves conséquences pour la biodiversité en perturbant 
gravement les cycles biologiques de la faune et la flore, et sur la santé humaine. Par exemple, les oiseaux et les insectes 
nocturnes se repèrent et s’orientent en fonction des étoiles ou de la lune. Ils sont attirés par ces sources lumineuses artificielles 
et perdent leurs repères. Pour lutter contre ces effets, la démarche de trame noire (éclairage restreint) a été mise en place avec 
pour objectif de préserver ou recréer un réseau écologique propice à la vie nocturne.
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cantonnent pas aux pouvoirs publics, et s’adressent également aux 
habitants, aux enfants, aux acteurs économiques.  Le rôle du CTE 
n’est pas seulement d’éclairer la prise de décision publique, mais 
de permettre aussi à nos concitoyens de saisir les enjeux, de les 
informer, de permettre à tous et toutes de participer au débat de la 
transition climatique, au plus près de son lieu de vie.

  Les vertus du circuit court

Le second axe de travail du CTE a, quant à lui, été soulevé par 
les citoyens il y a quelques mois. Ils souhaitaient que le comité 
rende un rapport autour de l’alimentation, des filières locales et 
de la transition alimentaire sur le territoire. Il paraît opportun de 
se tourner davantage vers les filières courtes, locales, de saison, 
moins vulnérables aux changements climatiques. De nombreux 
terrains seraient disponibles à un tel usage. Une meilleure 
communication et des actions de sensibilisation permettraient 
de développer de nouveaux réflexes de consommation. Dans 
les cantines des écoles primaires publiques, où chaque jour 750 
repas sont délivrés, de nombreuses mesures existent déjà pour 
proposer des repas de qualité aux enfants et limiter les déchets : 
près de 40% de produits durables et 20% de produits bio servis 
par repas, contenants alimentaires de cuisson en inox (2019), 
suppression des gobelets, assiettes, verres jetables et bouteilles 
en plastique…

Pour les citoyens, trier ses déchets aujourd’hui 
est devenu une habitude, à la maison, et sur son 
lieu de travail. Cela réduit le volume de déchets 
envoyés en enfouissement et à l’incinérateur 
tout en favorisant le recyclage de ceux qui sont 
triés. Mais qu’en est-il dans les établissements 
publics et dans les parcs ? 

La ville de Thionville vient de faire installer 85 
poubelles de tri dans les ERP (Etablissements 
Recevant du Public) tels que les salles 
municipales, les équipements sportifs, les 
bâtiments culturels les plus fréquentés et 
17  points tri dans les parcs Napoléon, Wilson 
et Mandela. Impossible de ne pas les voir. Leur 
signalétique vous permettra de les reconnaître 

et d’en suivre les instructions. 

Votre ville et les agents du 
nettoiement vous disent merci ! 

Le tri sur tous les fronts

Contact :
participons.thionville@mairie-thionville.fr

Comité de

Transition
Ecologique

 >Le Comité de Transition Ecologique recrute

Vous habitez Thionville et les questions environnementales vous 
passionnent ? Vous aimeriez travailler sur des sujets en rapport 
avec votre ville au sein d’une équipe dynamique et engagée ? 
Sachez que le Comité de Transition Ecologique recherche de 
nouveaux membres afin de compléter ses effectifs. Il se réunit 
en moyenne une fois par mois et aborde des sujets qu’il choisit 
lui-même ou que le Maire ou les citoyens lui proposent.

Ce comité a un avis consultatif et permet aux conseillers 
municipaux d’avoir un aperçu du ressenti des habitants sur 
certains sujets afin d’en tenir compte dans leurs décisions 
finales.
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Ques�onnaire 
- Mobilité des seniors à Thionville - 

 
Le conseil des sages de Thionville a été saisi par Monsieur le Maire pour lui faire part de ses réflexions à propos de la mobilité des 
séniors en centre-ville.  
Ce ques�onnaire a pour but d'interroger les pra�ques et les usages des séniors en ma�ère de mobilité et de recherche 
d’informa�ons. Les données recueillies dans ce ques�onnaire serviront à alimenter les réflexions du conseil des sages et à étayer 
ses proposi�ons. 

Vous pouvez répondre au ques�onnaire ci-après en moins de 4 minutes ! 
 

 DATE LIMITE DE DEPOT VENDREDI 30 JUIN 2023 
 Les retours peuvent se faire :  Par Mail :  Conseildessages@mairie-thionville.fr  

Par courrier : Mairie de Thionville-Conseil des Sages  
Rue Georges Ditsch 57100 Thionville  
 

1- Vous :  
 
Votre âge est situé entre : 

 55-60 ans    60-65 ans   65-70 ans   70-75 ans  75-80 ans   80-85 ans   85 ans et plus 
 

Vous êtes …    Une femme    Un homme  
 
Le quartier où vous habitez :  _________________________________________________________________ 
 
Activité / Profession /retraité :  _________________________________________________________________ 
 
Vous vivez…    Seul    En couple   En coloca�on    Autres 

 Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 
 

Vous vivez où…  
 En appartement  
 En maison individuelle  
 En ins�tu�on (foyer, EHPAD…)  

 En famille d’accueil  
 Chez vos proches  
 En lo�ssement pour senior  

 Autres 

 Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 
 

Tranche de revenu (mensuel)  
 < 1200€   1200€ - 2000€   2000€ - 2800€    > 2800€  

  
2- La mobilité et vous...  
 
Quel(s) moyen(s) de transport possédez-vous ? (Plusieurs réponses possibles) 

 Voiture par�culière  
 Scooter / moto  

 Vélo / tro�ne�e  
 Abonnement bus  

 À pied  

  
A quelle fréquence sortez-vous de votre domicile pour aller au centre-ville ? (Une seule réponse) 

 Tous les jours  
 4 à 6 fois par semaine  

 2 à 3 fois par semaine  
 1 fois par semaine  

 Occasionnellement  
 Jamais  

  
Éprouvez-vous des difficultés à vous déplacer au quotidien ? (Une seule réponse)  

 En permanence  Quelques fois  Jamais 
  
Quel(s) mode(s) de transport utilisez-vous le plus fréquemment pour aller au centre-ville ? (Numérotez de 1 à 3, 1 étant le plus 
courant)  
__Marche à pied 
__Vélo / Tro�ne�e 
__Transports en commun 

__Transports à la demande 
__Scooter / moto 
__Voiture personnelle 

__Autres 

Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 
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Quels sont les principaux motifs de vos déplacements vers le centre-ville ? (Numérotez de 1 à 6 maximum, 1 étant le plus 
courant)
__Travail  
__Démarches administra�ves ou de santé. 
__La poste  
__Ac�vités associa�ves  
__Ac�vités spor�ves et de loisirs  

__Ac�vités culturelles : Puzzle, Théâtre 
(spectacle), Cinéma (la Scala), Espace Saint 
Nicolas. 
__Consomma�on de biens ou services  
__Alimenta�on  
__Restaurant/Bar  

__Commerces  
__Marché : ○ le mardi / le samedi  
__Braderie /puce  
__Promenade, bien-être  
__Rencontres (famille, amis)  
__Autres 

 Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 
 
Quels sont les freins rencontrés pour vous déplacer ? (3 réponses maximum) 

 Absence ou mauvaise desserte des transports en 
commun  

 Coût du transport - Sta�onnement  
 Absence ou insuffisance de bandes / pistes cyclables 

sécurisés  
 Embouteillages  
 Absence ou manque de places de sta�onnement  
 Indisponibilité, manque d’accompagnant  

 Appréhension à qui�er votre domicile (sen�ment 
d'insécurité : peur d'avoir un accident, de tomber, 
de vous perdre...)  

 Appréhension de se retrouver en groupe avec de 
nouvelles personnes  

 Situa�on de handicap – Difficulté à marcher  
 Les condi�ons météo (température, vent, pluie...)  
 Autres  

 Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 
 
Seriez-vous intéressé par une navette gratuite :    OUI    NON 
 
3- La recherche d’informa�ons et vous... 
  
Êtes-vous familier(e) des outils numériques ?  

 Non, pas du tout   Oui, je me débrouille   Oui, je suis un(e) expert(e)  
  
Vous utilisez internet ?  

 Oui, souvent   Oui, un peu   Non  
  
Parmi les équipements suivants, le(s)quel(s) possédez-vous ? (Plusieurs réponses possibles) 

 Ordinateur fixe  
 Ordinateur portable  

 Table�e  
 Smartphone  

 Autres  
 Aucun  

 Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 
 
Pour trouver une information vous intéressant vous cherchez (Numérotez de 1 à 5 maximum, 1 étant le plus courant) 
__Auprès des services administra�fs  
__Internet sur téléphone  
__Internet sur ordinateur ou table�e  

__Journal  
__Journal de Thionville  
__Autres  

 Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 
 
Vous vous considérez par rapport à la mobilité vers le centre-ville 

 Bien informé(e)   Moyennement informé(e)   Mal informé(e)   Autre 
 Si vous avez répondu « Autres », merci de préciser  _____________________________________________ 

 
Si, par rapport à votre mobilité vers le centre-ville, vous souhaitez nous faire part de vos propositions liées à votre expérience, 
pour rapprocher la périphérie du centre-ville. C'est maintenant 
 
 
 
 
 
 
 
Ce questionnaire respecte les dispositions du Règlement général sur la protection des données personnelles (RGPD) (application du 25 mai 
2018), à savoir que les données ne seront utilisées que pour l’analyse du questionnaire et qu’elles ne seront pas transmises à des tiers. 
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et coeur 
de ville

      JUIN
// Dimanche 25 juin dès 16h30
    The Bend Pop Rock
    Désafinado Quatuor Jazz Manouche

 
      JUILLET
// Dimanche 2 juillet - 16h30 - Les Cosmic Clic Pop Rock

// Dimanche 9 juillet 
    De 14h30 à 17h : animations enfants par la Ludothèque
    Dès 16h30 : Music Trip Pop Rock

// Mercredi 12 juillet de 10h à 20h - Ping Tour Terre de Jeux 2023
    Place Claude Arnoult
// Jeudi 13 juillet dès 22h30 - Spectacle pyrotechnique
// Dimanche 16 juillet - 16h30  Catherine & Fabrice Musette

// Dimanche 23 juillet : 
    De 14h30 à 17h : animations enfants par la Ludothèque
    A partir de 16h30 : Le Son de la Cave Rock Steady Cover

// Dimanche 30 juillet - 16h30 - The Voice Trio  
    Variété française et internationale

 
      AOÛT
// Dimanche 6 août :
    De 14h30 à 17h - animations enfants par la Ludothèque
    Dès16h Sound Carth Pop Rock

// Dimanche 13 août - 16h30 - Les F(r)ensch Crooneurs   
    Crooneurs Pop Jazzy

// Dimanche 20 août :
    De 14h30 à 17h - animations enfants par la Ludothèque
    Dès 16h - Eric Gérold Duo Variété Jazzy

// Dimanche 27 août - 16h - Désafinado Quatuor Jazz Manouche

 
      SEPTEMBRE
// Dimanche 3 septembre - Dès 16h
    Leoin Rua Musique Irlandaise
    Calypso 2 Variété Pop Rock

Programme

Du lundi au jeudi de 12h à 22h
Les vendredis de 12h à 23h

Les samedis, dimanches 
et jours fériés de 10h à 23h

22 juin    
3 septembre

thionville.fr



15

et coeur 
de ville

      JUIN
// Dimanche 25 juin dès 16h30
    The Bend Pop Rock
    Désafinado Quatuor Jazz Manouche

 
      JUILLET
// Dimanche 2 juillet - 16h30 - Les Cosmic Clic Pop Rock

// Dimanche 9 juillet 
    De 14h30 à 17h : animations enfants par la Ludothèque
    Dès 16h30 : Music Trip Pop Rock

// Mercredi 12 juillet de 10h à 20h - Ping Tour Terre de Jeux 2023
    Place Claude Arnoult
// Jeudi 13 juillet dès 22h30 - Spectacle pyrotechnique
// Dimanche 16 juillet - 16h30  Catherine & Fabrice Musette

// Dimanche 23 juillet : 
    De 14h30 à 17h : animations enfants par la Ludothèque
    A partir de 16h30 : Le Son de la Cave Rock Steady Cover

// Dimanche 30 juillet - 16h30 - The Voice Trio  
    Variété française et internationale

 
      AOÛT
// Dimanche 6 août :
    De 14h30 à 17h - animations enfants par la Ludothèque
    Dès16h Sound Carth Pop Rock

// Dimanche 13 août - 16h30 - Les F(r)ensch Crooneurs   
    Crooneurs Pop Jazzy

// Dimanche 20 août :
    De 14h30 à 17h - animations enfants par la Ludothèque
    Dès 16h - Eric Gérold Duo Variété Jazzy

// Dimanche 27 août - 16h - Désafinado Quatuor Jazz Manouche

 
      SEPTEMBRE
// Dimanche 3 septembre - Dès 16h
    Leoin Rua Musique Irlandaise
    Calypso 2 Variété Pop Rock

Programme

Du lundi au jeudi de 12h à 22h
Les vendredis de 12h à 23h

Les samedis, dimanches 
et jours fériés de 10h à 23h

22 juin    
3 septembre

thionville.fr



16

Ce n’est qu’un début !
Végétalisation de l’École Poincaré

Jusqu’à présent majoritairement minérale, la cour de l’école 
élémentaire Poincaré est aujourd’hui transfigurée. Finies 
les couleurs grises et noires, exit le goudron. C’est un espace 
verdoyant, dominé par le végétal et le ludique qui trône en guise 
de décor. 

Il a fallu repenser l’ensemble du plateau de 3 800m2. Une 
réflexion qui a été impulsée par Patricia Renaux, adjointe en 
charge de l’environnement et du cadre de vie. « La végétalisation 
des cours d’école est aujourd’hui une priorité. Favoriser le bien-
être des enfants, anticiper les effets du changement climatique 
en ville s’inscrit dans notre démarche environnementale plus 
vertueuse en faveur de la préservation de l’eau et du végétal ». 
Et tout cela en concertation avec les principaux utilisateurs. Les 
enfants de l’école Poincaré et le conseil municipal des jeunes 
ont exprimé leurs envies : faire venir la nature dans la cour, 
améliorer l’espace sportif, diversifier les espaces de jeux, rendre 
la cour plus joyeuse, prévoir des espaces de repos. Et tout cela 
est aujourd’hui matérialisé. Les espaces sont différenciés, avec 
la création d’une mini forêt et d’un amphithéâtre en rondins de 
bois, d’une clairière sportive avec terrain stabilisé, d’une agora 
où coexistent un mur d’expression, gradins et terrain de jeux 
pour les enfants de différents âges, la conservation de bancs ou 
assises, pour lire ou pratiquer des jeux de société. 

Les grands tilleuls, le potager et son jardin pédagogique sont 
conservés et soixante-dix arbres, dont un verger sont plantés 
à proximité.

Dans ce nouveau projet, il reste 390 m2 en béton poreux (terrain 
multisports et zone AGORA) et 960m2 en béton désactivé (allées) 
dont les eaux, ainsi que celles des toitures, seront dirigées dans 
les zones plantées et les noues. Cette meilleure gestion des 
eaux pluviales permettra d’alimenter en eaux les espaces verts 
grâce aux revêtements drainants et aux surfaces recouvertes de 
copeaux de bois.

Cette première réalisation fait office de « chantier pilote ». Il 
faut savoir que l’école élémentaire Poincaré est particulièrement 
active dans les projets environnementaux et a obtenu la 
labellisation E3D (École/Établissement en démarche de 
développement durable), notamment en lien avec la participation 

d’une classe au “prix des éco-délégués”. Il s’agit là des premières 
étapes vers la végétalisation de l’ensemble des cours d’écoles de 
la commune. L’objectif est de réaliser une cour résiliente par an.

L’aménagement d’une cour résiliente à l’école élémentaire Poincaré vient de se terminer. 
Lutter contre les îlots de chaleur, réintroduire la nature en ville, améliorer le cadre de vie des 
enfants sont autant d’objectifs inscrits dans le programme de l’équipe municipale. Et tout 
cela en concertation avec les enfants, les parents d’élèves et les enseignants.

L’ensemble des coûts liés à ces travaux s’élève 
à 390  000 €, partagés entre le génie civil 
(190 000€) les travaux de plantations (100 000€) 
et d’équipements et mobiliers (100 000€).

La ville a été soutenue par la Banque des 
Territoires qui a pris en charge l’intégralité du 
coût de l’étude et l’agence de l’Eau Rhin Meuse 
qui subventionne le projet à hauteur de 80% des 
travaux de végétalisation.
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organisé par l’Association Sportive du Fort de Guentrange
en partenariat avec la Ville de Thionville

du Fort de 
Guentrange 

2 DISTANCES
10km & 23km

2 DÉPARTS
16h & 17h

SAMEDI
24 JUIN 20

23
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Social Nouveau : Thionville handicap

Comment adapter mon logement à mon handicap et à qui 
m’adresser pour réaliser les travaux ? Mon enfant est autiste, quels 
sont ses droits ? Puis-je mettre mon enfant non-voyant en centre 
de loisirs ? Les personnes en situation de handicap et leurs proches 
se trouvent parfois démunis face à la complexité de la législation 
et des démarches administratives. Afin de leur permettre d’accéder 
plus facilement à leurs droits et d’obtenir des réponses adaptées 
à leur situation, la Ville de Thionville sous l’impulsion d’Anita Fatis, 
conseillère municipale en charge du handicap, propose depuis 
le 2 juin 2023, un nouveau dispositif d’accueil, d’information et 
d’orientation : Thionville Handicap. 

« La vocation de Thionville Handicap est d’aider, d’accompagner mais 
également de rassurer le public. En cas de sollicitation, la personne 
obtient une réponse individualisée, soit par mail, soit de visu dans le 
cadre d’un rendez-vous. Si la question relève d’une problématique 
plus complexe ou technique, ne relevant pas des services de la Ville, 
nous la mettons en relation avec un partenaire qui pourra la prendre 
en charge », explique Najet Nettaf, agent référent formé aux 
différentes problématiques du handicap. Parmi ces partenaires, on 
peut mentionner le CCAS, l’APEI, les IME, la MDPH… 

À votre écoute

Obtenir un rendez-vous avec la référente de Thionville 
Handicap : 

 >  par mél : thionvillehandicap@mairie-thionville.fr              
en indiquant l’objet de votre demande et coordonné 
complète nom  - prénom -  mail - n° tel 

 >en mairie : rue du Vieux Collège
 >Par un courrier : Mairie de Thionville 

           Services Techniques Municipaux 
           Thionville Handicap 
           Rue du Vieux Collège 
           57100 Thionville

A ne pas confondre
 Thionville Handicap et la mission 
Handicap sont deux entités municipales 
bien distinctes… et complémentaires. La 
première a pour mission d’accueillir et 
orienter, la seconde de s’assurer de la prise 
en compte de la question du handicap 
de manière globales dans les politiques 
publiques de la ville (aménagement, 
communication, adaptation des accueils).

Thionville Handicap ne se substitue 
pas au service MDPH du département.



19

A Garche, le Comité de fêtes

La récrée des aînés, c’est une vingtaine de femmes et d’hommes 
qui se réunissent une fois par mois au sein du centre Nicolas 
Schmitt à Garche pour passer quelques heures ensemble autour 
d’une activité stimulante, intéressante ou tout simplement 
joyeuse. Jeux de cartes, scrabble, marche nordique, bricolage, 
tricot… Ici tout est envisageable, pour peu que ses membres 
l’aient décidé. C’est ainsi que l’idée d’une rencontre entre tout 
ce beau monde et les enfants de l’école voisine a germé dans 
l’esprit de de Jeanine Ries, présidente du Comité, sollicitée par 
Sophie, animatrice périscolaire à l’école voisine. Réunis autour 
des jeux de société, une activité qui parle à tous les âges, les 
deux générations pourraient ainsi échanger et nouer des liens, 
le temps d’un après-midi.

Sophie et Jeanine ont vu juste. Aussitôt arrivés dans la grande 
salle, les enfants de CP et CE1, accompagnés de leur professeur 
Camille Bay, ont investi les neuf tables déployées pour l’occasion, 
recrutant au passage un ou plusieurs aînés comme partenaires 
de jeu. Certains habitent dans la même rue et se connaissent 
déjà de vue, ce qui rend la rencontre encore plus cocasse. 

Si les adultes avaient prévu leur matériel, les écoliers ont su 
imposer le leur, avec des jeux comme le Dobble (recherche 

des paires), Pirouette 
cacahouète ou encore 
le jeu du chef. « A notre 
table, ce sont les enfants 
qui nous initient aux jeux, 
selon leurs propres règles 

et pas l’inverse », s’amuse une dame. Au jeu du baccalauréat, 
les élèves d’une autre table cherchent activement des mots 
commençant par un N, un E ou, beaucoup plus difficile pour 
ces niveaux de classe, un H !!! Pas de panique, les adultes 
sont là pour les guider. Et même si l’écriture phonétique reste 
souvent la norme pour les apprentis lecteurs, l’essentiel n’est-il 
pas de réfléchir ensemble ? 

« Une après-midi réussie qui en appellera d’autres », selon 
Jeanine et ses complices. Pour preuve, une nouvelle séance 
de jeux est prévue en juin, mais cette fois-ci avec des élèves 
de CM2… 

rapproche les générations

Le comité des fêtes : une affaire qui roule
Créé par Bruno Magini et Étienne Zawadski dans les années 
70, le comité des fêtes de Garche-Koeking affiche toujours 
une belle vitalité avec à sa tête, son indéfectible présidente, 
Jeanine Ries, en poste depuis 2012. Autour d’elle, un solide 
noyau de fidèles bénévoles l’accompagne dans la mise en 
place des projets de l’association. Dans ce petit village de 
600 habitants qu’est Garche-Koeking, le dynamique comité 
des fêtes met en place plus d’une vingtaine d’animations par 
an, entre la chasse aux oeufs, la fête de Saint-Nicolas, la 
bourse aux vêtements, les vide-greniers, la fête des voisins 
et plus récemment, la récré des Aînés.  

En début d’année 2023, le comité des fêtes de Garche-Kœking a décidé d’ajouter 
un rendez-vous mensuel à son calendrier d’animations : la récrée des aînés. La 
quatrième séance, qui a pris la forme d’une rencontre intergénérationnelle, a 
été l’occasion d’accueillir une trentaine d’enfants de l’école primaire voisine : les 
vergers du Bérel. Un après-midi placé sous le signe de la détente et du jeu.  
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Social La Junior Association

Certes, la signalétique fait quelque 
peu défaut. Situé au numéro 15, de la 
rue Saint-Hubert, entre deux écoles 
primaires, le Clic Café n’est pas toujours 
d’accès facile pour l’hôte de passage.  
Mais une fois qu’on en a franchi la porte, 
on sait que l’on va s’y attarder.  Des 
espaces gaming, des jeux de fléchettes, un billard, un baby-foot, 
une coiffeuse, des poufs et de confortables fauteuils, des tables 
pour accueillir des ateliers… captent quotidiennement l’attention 
des jeunes du quartier, motivés par la seule volonté de se 
détendre, de s’affronter par le biais du jeu, de se renseigner sur 
des sujets en lien avec leur âge ou tout simplement d’échanger.

« La Junior Association est née dans ce contexte de rencontre, 
pour fédérer les énergies de ces jeunes en recherche 
d’autonomie, autour de projets bien à eux, choisis par eux, portés 
et financés par eux », explique Matthias Madelaine, directeur du 
Clic Café et initiateur de l’association.  L’ambition est donc de 
les rendre maîtres de leurs animations, la Maison des Quartiers 
leur fournissant des outils tout en leur permettant de maintenir 
le cap jusqu’à l’aboutissement de leur projet. 

En 2022, un projet de voyage dans la Capitale a germé dans la 
tête d’un groupe d’une vingtaine d’adhérents, passionnés de jeux 

vidéo. Il s’agissait de participer à la Paris Game Week, le plus 
grand salon français combinant jeu vidéo, manga, cosplay et 
numérique. Un moment inoubliable que les jeunes adeptes ont 
partagé au printemps dernier après des mois de préparations et 
par le biais d’un financement collectif. Bien sûr les fonds ne sont 
pas tombés du ciel et il aura fallu collecter la somme nécessaire 
en s’investissant dans des actions ponctuelles, comme la tenue 
d’une buvette lors des manifestations régulièrement organisées 
par le Clic Café. Une démarche qui a permis aux jeunes de se 
responsabiliser tout en leur apprenant à gérer l’argent.

Pour 2023, la Junior Association prévoit cette fois-ci la mise en 
place d’un stream café, repaire où les jeunes pourront diffuser 
du contenu par le biais de l’éditeur de vidéos instantanées 
Twitch. Un projet qui nécessite l’achat d’un matériel sophistiqué : 
écran de télévision, micro et accessoires pour un total de 1 200 
euros, financés en partie par la Maison des Quartiers. Quant au 
reste, les jeunes ont déjà récolté 600 euros et ils ne comptent 
pas s’arrêter en si bon chemin !

ou la dynamique des projets autoportés

Avis aux filles ! 
Et pour celles qui souhaiteraient franchir les portes du Clic 
Café mais qui n’oseraient pas, sachez que les filles sont 
les bienvenues ! A ce jour, une quinzaine d’adolescentes 
fréquentent les lieux, où un espace beauté et un salon ont 
été spécialement aménagés.

En quelques mois, le Clic Café, 
espace créé et géré par la Maison 
des Quartiers de Thionville, est 
devenu LE lieu d’accueil pour 
les 14-17 ans. C’est dans cet 
« îlot ressource » qu’est née la 
Junior Association, structure 
pourvoyeuse de projets jeunes.  
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 |Recherche 
bénévoles

Vous êtes disponible et vous aimez le 
contact ? L’espace Saint-Nicolas de 
Thionville, salle emblématique dédiée 
aux seniors, recherche des bénévoles 
souhaitant offrir un peu de leur temps 
pour aider à la mise en place et au 
déroulement des festivités et des 
animations ponctuant l’année, tels que 
les repas dansants, les colis de Noël, les 
repas récréatifs, les lotos, les ateliers…

Contact : 03 82 53 23 72  
adeline.santilli@mairie-thionville.fr 

 |Appel au don de laine

L’espace Saint-Nicolas de Thionville lance 
un appel au don de laine pour son atelier 
hebdomadaire « Tricot Saint-Nico ». 
L’objectif des participants est de créer 
de la layette pour les jeunes enfants et 
des couvertures, des couvre épaules, des 
chauffe-mains pour les adultes accueillis 
en EHPAD. Les vêtements confectionnés 
sont remis à des établissements engagés 
dans une démarche solidaire ou à des 
particuliers en situation de précarité. 

Si vous souhaitez faire un don de reste 
de laine ou de pelotes de laine, n’hésitez 
pas à contacter l’espace Saint-Nicolas ou 
à déposer vos produits sur place. L’atelier 
« Tricot Saint-Nico » recrute également 
de nouveaux membres. 

Contact : 03 82 53 23 72  
adeline.santilli@mairie-thionville.fr

 |Inscription registre canicule
Mis en place par le Ministère de la Santé, le registre canicule est un fichier communal qui 
recense toutes les personnes les plus vulnérables face aux fortes chaleurs, souhaitant 
être surveillées par les services de la mairie. Il est déployé quand le Plan Canicule niveau 
3 est activé. La collectivité se propose alors de contacter la personne régulièrement 
pendant la période de fortes chaleurs pour s’assurer de l’état de santé de celle-ci, 
avec des appels réguliers des services sanitaires et sociaux. Ce registre sera transmis 
au Préfet, sur sa demande, en cas de déclenchement du plan d’alerte et d’urgence.  
Les personnes concernées par ce dispositif :

 >  Les personnes âgées de 65 ans et plus et résidant à Thionville ;
 >   Les personnes âgées de plus de 60 ans reconnues inaptes au travail et résidant à 
domicile ;

 >  Les personnes adultes handicapées, résidant à leur domicile.

Les inscriptions s’effectuent par téléphone ou par courrier à l’Espace Saint-
Nicolas – 5, rue Saint-Nicolas – 57100 THIONVILLE, du lundi au vendredi de 8h 
à 12h et de 14h à 17h.

 |Et vous, que souhaitez-vous pour Noël ?
Vous avez plus de 65 ans et vous souhaitez bénéficier du repas de Noël ou du colis de 
fin d’année, inscrivez-vous à l’espace Saint-Nicolas ! Pour que les fêtes de fin d’année 
riment à nouveau avec festivités, la Ville de Thionville souhaite remettre en place les 
repas dansants de Noël. Si vous êtes agé(e) de 65 ans et plus et que vous résidez à 
Thionville, vous allez recevoir un courrier vous informant de cette belle initiative. Vous 
n’êtes pas intéressés par ce repas ? Vous pouvez choisir de recevoir un colis cadeau. 
N’oubliez pas de remplir et de renvoyer le coupon réponse joint avant le 11 août 2023 à 
l’adresse suivante : Espace Saint-Nicolas – 5, rue Saint-Nicolas – 57100 THIONVILLE 
ou ccas.seniors@mairie-thionville.fr 

Un carton d’invitation pour vous indiquer la date, l’horaire et le lieu vous sera adressé 
ultérieurement afin de vous permettre de retirer votre colis ou de vous présenter au 
repas festif.

 |Demandez le programme ! 
Vous avez plus de 60 ans et vous souhaitez participer à des activités ludiques, 
divertissantes, sportives ou instructives avec des gens de votre âge ? Alors n’hésitez 
pas à participer à la réunion de rentrée organisée à l’espace Saint-Nicolas jeudi 
7 septembre à 14h. Ce rendez-vous sera l’occasion de présenter à nos seniors le 
programme d’activités pour l’année 2023-2024.

SeniorsSeniors

thionville.fr  
> démarches administratives
> seniors
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Ateliers mémoire :

Projetée à l’aide d’un rétroprojecteur, 
une suite d’images. « Mémorisez-en 
un maximum en 60 secondes. Après 
nous verrons combien vous resteront 
en mémoire ». A la barre, Marie Hellen 
Leininger. Psychologue de son état, cette femme est aussi « une 
passionnée des mécaniques de la mémoire  ». Et pour cause, 
depuis une quarantaine d’années, elle organise ici et là des 
ateliers à destination des seniors et fait travailler leurs méninges. 
« L’idée est de leur permettre de continuer d’être actifs et 
proactifs, mais aussi de freiner d’éventuelles maladies comme 
Alzheimer, Parkinson ou Korsakov », précis-t-elle. « Je consacre 
les premières minutes du cours à de la sensibilisation à certaines 
pathologies ou problèmes qui peuvent les toucher eux ou leurs 

proches. La rupture d’anévrisme par exemple, et nous voyons 
comment en reconnaître les symptômes. C’est important. » Les 
exercices s’enchaînent. Après les images, ce sont des formes 
à reproduire ou des mots à associer. Les ateliers sollicitent les 
aspects sensoriels de la mémoire (visuelle, olfactive, auditive, 
kinesthésique, gustative). A chaque fois, des mains se lèvent, 
des fronts se plissent de réflexion, des regards s’illuminent, des 
erreurs sont ponctuées d’un rire par leur auteur. La bienveillance 
est de mise.

Ici, ces ateliers sont portés par l’association Famille Lorraine depuis 
une dizaine d’années, « l’initiative porte ses fruits », estime le 
président Martial Kolb, qui participe lorsque son emploi du temps 
le lui permet. En tout, ce sont ainsi quelque 90 personnes réparties 
en deux groupes et qui, chaque semaine, viennent assister aux 
« cours » de Marie Hellen. Un terme auquel elle tient : « Ce ne sont 
pas des animations mais des cours à part entière, néanmoins il 
n’y a pas de contrôle à la fin comme à l’école ». Ce n’est pas pour 
autant que les participants ne sont pas suivis. « Ici, nous avons 

une dame qui souffre de maladie d’Alzheimer. Afin qu’elle soit 
plus stimulée et éviter les oublis, je l’interroge généralement en 
première. Les résultats sont visibles ». 

Au bout d’une bonne heure, une pause s’impose. Certains restent 
à table pour discuter tandis que d’autres vont prendre l’air en 
attendant qu’Odile, une institutrice en retraite, prenne la relève de 
Marie Hellen « pour une suite plus ludique » éclaire la psychologue. 

Max participe avec son épouse, « et cela fait deux ans que je 
l’ai rejointe. » Ayant travaillé dans le domaine de la santé, il ne 
tarit pas d’éloges : « on apprend beaucoup, c’est un fait, et pour 
être franc, lorsque je suis absent, ça me manque. » De son côté, 
Angèle est là depuis « 6 ans. Et c’est formidable. J’ai manqué 
pendant quelques temps, mais aujourd’hui, j’essaie d’éviter d’avoir 
des rendez-vous le jour des cours pour pouvoir venir. » En effet, 
Marie Hellen jouit d’une certaine aura auprès de ses élèves. « Elle 
crée des énigmes et les envoie à l’émission 100% Logique. L’autre 
jour, lorsque je l’ai regardée, il n’y avait que deux questions pour 
lesquelles je n’avais pas de réponse, trois autres pour lesquelles 
je n’étais pas sûre. Un ancien collègue n’avait trouvé lui que trois 
réponses en tout », avance Angèle avant de retourner s’asseoir et 
remettre ses méninges en action.

Y penser et ne plus oublier

Famille Lorraine : 
Créée en 1957, l’association Famille Lorraine de Guentrange 
a avant tout « une vocation de soutien social », assure son 
actuel président Martial Kolb. A l’époque du service militaire, 
l’association fournissait ainsi des colis aux conscrits, un aspect 
abandonné aujourd’hui mais qui s’est entre-temps agrémenté 
d’autres petites choses. « Aujourd’hui nous continuons aussi 
à organiser des choses à destination des enfants comme une 
fête de Saint Nicolas, un carnaval ou encore des rendez-vous 
pour Halloween. » Des livres sont également fournis aux écoles 
maternelles. Côté seniors, il y a à faire là aussi. « Une fois par 
an, nous leur offrons un repas et pour ceux qui ne peuvent pas 
venir, nous leur amenons un colis. Et une fois par trimestre, 
nous organisons un repas. » Et comme il ne s’agirait pas que 
de manger, tout au long de l’année, des sorties sont organisées. 
« A la mi-mai nous avons fait une sortie asperge avec plus d’une 
trentaine d’inscrits, en septembre nous partirons au Portugal 
pendant une semaine ».

La mémoire, ça se travaille, faut-il que ce soit correctement. Pour aider les 
seniors à répondre à pratiquer régulièrement, l’association des Familles 
Lorraines de Guentrange organise chaque semaine des ateliers mémoire en 
compagnie d’une psychologue passionnée d’énigmes. Découverte.
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Noces de diamant de Eugène et Monique GOETZENBERGER, mariés le 01/02/63 à Terville

Noces de diamant de Jean et Françoise GRAFF, mariés le 22/02/1963 à Thionville

Noces de diamant
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Culture

Toutes les pièces pour le Puzzle de l’été

A Puzzle, la saison estivale est souvent synonyme de quelques changements. L’un des principaux, ce sont les modifications d’horaires. En 
effet, à partir du 11 juillet prochain et jusqu’au 2 septembre, si les lundis resteront journées de fermeture, les mardis, jeudis et vendredis, 
Puzzle ne sera pas accessible le matin avec une ouverture de 13 h à 18 h. Pour les plus matinaux, il faudra venir sur place les mercredis et 
samedis de 9 h à 16 h.

Avec l’été qui approche, Puzzle s’apprête à passer en mode estival. Changement d’horaires, 
évènements ponctuels, demandez le programme avec, en prime, les principaux temps forts.

Puzzle

Autour de cette exposition, plusieurs 
conférences et rencontres vont être 
organisées avec pour thème les 
différentes facettes de la création des 
figurines et statues. 

Réservation nécessaire
 >m.lambert@centre-jacques-brel.com 
 >03 82 56 12 43.

Conception 3D est votre violon 
 >14 et 28 juin de 14 h à 17 h 
 >Salle Blanche de Puzzle. 

Impression 3D et peinture 
 >21 juin et 5 juillet de 14 h à 17 h 

Projection ciné-quizz autour du film 
One Piece : Red 

 > 17 juin à 14 h 
 >Cinéma La Scala.

 |Tsume,  
le temps fort de l’été

L’exposition Tsume Art, organisée en 
partenariat avec le Centre Jacques 
Brel et le Centre Saint-Michel dans le 
cadre du festival de bande dessinée Le 
Rayon Vert, constituera l’un des temps 
forts de cet été. Visible du 8 juin au 
8 juillet, elle permettra aux passionnés 
de mangas et d’animation japonaise 
(mais pas que, parce qu’après tout, il 
n’y a pas forcément besoin d’être un 
passionné pour en profiter), d’admirer 
les statues produites par cette société 
originaire de la Grande Région. Enfin, 
les statues, mais également leur 
procédé de fabrication, des concepts 
et premiers dessins jusqu’à la peinture 
et la mise en vente. 

 |Rooftop, premier  
rendez-vous estival

Il s’agit du premier rendez-vous de l’été. 
Quelques jours après la Fête de la Musique 
(qui se déroule comme chaque année le 21 juin, 
rappelons-le) c’est à Puzzle que les mélomanes 
auront rendez-vous le temps d’une soirée 
baptisée Rooftop (pour les moins anglicistes, 
ce terme peut se traduire par « toit »). Si 
cette soirée revêt un côté un peu secret, c’est 
parce qu’elle se déroulera sur… Le toit terrasse 
du bâtiment, un lieu méconnu et accessible 
par le truchement du patio et de son gazon 
synthétique. 

Concert intimiste dans un cadre inhabituel 
donc, avec une sélection musicale de qualité 
regroupant cinq groupes dont le nom devrait 
être dévoilé sur le site de la ville de Thionville au 
moment où ce numéro du Journal de Thionville 
sera arrivé dans votre boîte à lettres. Organisé 
en partenariat avec le LED, cet évènement est 
à ne pas manquer car, au-delà du caractère 
original de son cadre, il constitue le préambule 
aux futurs concerts qui se dérouleront bientôt 
au LED lui-même dès l’achèvement de sa salle 
de concert.
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Une nuit pour rendre visibles  
les handicaps invisibles

C’est l’occasion de se mettre dans les baskets d’une personne 
atteinte de handicap. A l’occasion de la Nuit des handicaps 
invisibles, Puzzle et la Scala s’unissent afin de proposer une soirée 
de sensibilisation à destination de toutes et tous. Rendez-vous 
le vendredi 9 (à 14 h pour les scolaires) et le samedi 10 juin 2023 
(à 20h30 pour tout le monde), vous pourrez venir profiter d’une 
séance avec, au programme, trois courts-métrages.

Le premier est un épisode de la série Vestiaires, avec pour thème 
les handicaps invisibles. Le second est une « production maison » 
pour ainsi dire puisque l’autrice n’est autre qu’Elsa Schweitzer, qui 
travaille au sein de Puzzle et qui a réalisé le film « C’est que du 
bonheur » (à toutes fins utiles, il convient de préciser que c’est 
un projet personnel et non un projet Puzzle en tant que tel). 
Elsa y aborde sans fard la maladie de sa petite sœur, l’invitant 
par là à livrer son ressenti et à éclairer son quotidien. Enfin pour 
aborder la sphère des troubles autistiques, c’est le court-métrage 
d’animation « Les Chaussures de Louis ». Déroulant l’histoire d’un 
jeune garçon de huit ans, le film narre le premier jour de classe 
de Louis et la manière qu’il a de transmettre sa vision du monde.

Cette suite de projection sera suivie d’une séance de questions 
réponses et d’une table-ronde sur les handicaps invisibles 
mais aussi sur le rôle crucial des aidants, (c’est-à-dire des 
personnes (souvent des proches) qui accompagnent les malades 
ou les personnes souffrant de handicap au quotidien) avec 
une représentation de l’association Envol pour l’autisme, Elsa 
Schweitzer et le poète Adel Bounif.

A l’occasion d’une soirée organisée en miroir à la 
Nuit des handicaps invisibles, Puzzle a décidé de 
mettre en avant trois courts-métrages sur l’une 
des toiles de la Scala. Demandez le programme.

 |L’été itinérant du 
Médiabus

Enfin, le Médiabus de Puzzle, ce 
bus-bibliothèque itinérant fera 
plusieurs arrêts courant de l’été 
sur le site de Rive en fête en 
juillet et en août. Les dates seront 
à retrouver sur le site internet 
thionville.fr.

 |Des voyages par les histoires pour les plus 
jeunes et des déambulations pour les artistes

C’est un rendez-vous auquel Puzzle ne saurait déroger afin de rythmer son été, les 
lectures jeune public font leur retour. Là encore, les médiathécaires donneront de leur 
voix pour transporter leur public vers des mondes merveilleux. Et embarquer pour ces 
fantastiques voyages est d’une simplicité enfantine puisqu’il s’agira de venir chaque 
mercredi de 11h30 à 12h30 du 12 juillet au 16 août. Le lieu ? Sur le toit terrasse de Puzzle.

Pour les plus grands, et par dix au maximum, ce sont des déambulations centrées autour 
des arts visuels en compagnie de l’artiste Ghislain Philibert. L’idée étant de permettre à 
chacun de voir l’intrication entre les monuments, la nature ou l’architecture. Les dates 
seront annoncées prochainement.

RÉSERVATION CONSEILLÉE À PARTIR DU 22 MAI AUPRÈS DE LA SCALA: 
03 82 82 25 34 OU CINEMA.SCALA@MAIRIE-THIONVILLE.FR

 

LA NUIT DES HANDICAPS 

INVISIBLES
 CINÉ-DÉBAT

PROJECTIONS ET
TABLES RONDES

SAMEDI 10 JUIN 2023
20H30

CINÉMA LA SCALA

 
ÉVÈNEMENT PARRAINÉ PAR ADDA ABDELLI

SHI

 
ENTRÉE LIBRE 

 

RÉINTERPRÉTÉES EN LSF

Entrée libre - réservation conseillée au 
Cinéma La Scala
03 82 82 25 34
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Portraits
Puzzle |Antoine, l’homme des studios

A 25 ans, Antoine a rejoint l’équipe de Puzzle au tout 
début du mois de mars et a intégré les studios XL, 
M et S afin d’offrir un soutien bienvenu à tous ce qui 
voudraient utiliser ces outils destinés à la création 
graphique, à l’univers du son ou à la vidéo. Passionné 
de jeux vidéo au point d’y avoir consacré une partie de 
ses études, Antoine préfère la médiation et le partage 
à l’idée de passer son temps à coder. C’est dans cette 
optique qu’il organise des ateliers de programmation 
vidéoludique, de 
musique assistée 
par ordinateur 
en lien avec le 
conservatoire en 
visant avant tout 
l’accessibilité.

 |Lorraine, administratrice accueillante
L’arrivée de Lorraine remonte déjà à quelques mois, début janvier. Pour 
celle qui, à 35 ans, a passé une grande partie de sa vie professionnelle 
dans l’hôtellerie, l’envie de changement l’a poussée vers cette nouvelle 
voie. Dédiée essentiellement aux tâches administratives allant de la 
comptabilité à la gestion des abonnements périodiques en passant 
par la commande d’ouvrages, 
Lorraine partage également 
un peu de son temps avec 
le comptoir d’accueil afin de 
renseigner les visiteurs qui 
auraient une question.

 |François, un passionné passionnant
François, son rayon, c’est les mangas. Et pas seulement sur les 
étagères de Puzzle. S’il a la charge de la gestion, du budget et 
du stock de ces ouvrages venus du Japon, le jeune homme de 

22  ans nourrit une véritable passion 
pour les bandes-dessinées et 
romans graphiques issus du pays 
du soleil levant. Scrutant de manière 
journalière les sorties, François est à 
l’affût de ce qui pourrait venir étoffer 
le fonds manga de Puzzle. Et ce n’est 
peut-être pas plus mal puisque son 
leitmotiv est de pouvoir partager 
ses pépites aux lecteurs avides de 
découvertes.

 |Mickael, sécurité et technique
La première semaine de 
Mickael à Puzzle a été riche 
en émotion. Fraîchement 
débarqué, il est directement 
rentré dans le bain avec la 
première édition de Politéïa, 
le festival des idées de la 
ville de Thionville. Avec au 
rang de ses missions la 
sécurité du bâtiment en 
cas de problème, un volet 
médiation et accueil, un 

aspect technique avec la responsabilité des travaux au sein 
de Puzzle ou encore l’appui logistique lors des manifestations, 
Mickael avait de quoi faire. Et ce n’est pas parce que le festival 
est terminé qu’il n’a pas du pain sur la planche, ce qui ne 
l’empêche pas de continuer d’aborder ses missions et ses 
journées avec le sourire.

 |Camille, de l’art avec un soupçon de polar
De toutes les personnes arrivées ces derniers mois à Puzzle, Camille est la recrue la plus 
récente. Et pour cause, c’est à la mi-mai qu’elle est arrivée au sein de l’univers adulte pour 
prendre en charge les collections de science-fiction, de polar, de documentaires d’art et de 
livres d’artistes. Ayant été enseignante mais également enseignante-documentaliste, cette 
arrivée est l’occasion pour elle de baigner dans le domaine de l’art qu’elle affectionne, mais 
aussi de se frotter à des choses un peu plus méconnues. D’autant qu’il faut bien le dire, l’art est 
partout, tout le temps.  
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La guinguette au bout des doigts
Théo Ould

Magazine de Thionville (MDT) : « Bien que vous ayez grandi à 
Marseille, vous vivez aujourd’hui à Paris tout en poursuivant votre 
carrière, mais vous enseignez à Thionville depuis 3 ans, qu’est-ce 
qui vous a amené là ? »

Théo Ould : « Lorsque je terminais mes études au Conservatoire 
National Supérieur de Paris et que j’étais intermittent, l’un de mes 
professeurs, Anthony Millet, m’a fortement conseillé de prendre un 
poste d’enseignant à Thionville. Il y avait été professeur lui-même, 
et un poste était libre. Je dois bien avouer que j’y ai un peu été 
à reculons, mais j’ai eu la chance d’être pris à l’entretien et j’ai eu 
un véritable coup de cœur pour l’établissement, toute l’équipe et 
surtout les élèves. C’est assez rare de voir un conservatoire aussi 
développé dans une ville de la taille de Thionville, que ce soit par 
rapport au nombre d’élèves ou la programmation musicale. C’est 
un très bon cadre pour enseigner et comme je viens les mercredis, 
c’est complémentaire avec ma propre pratique artistique. »

MDT : « C’est un partage qui vous convient aujourd’hui ? »

TO : « Oui, j’aime vraiment cet équilibre-là. D’autant que pour les 
élèves, j’essaie de connecter les cours à ma pratique artistique et 
mes concerts, leur montrer que nous avons des problématiques 
communes. Même si c’est à des niveaux différents, que ce soit 
par rapport au travail dans la semaine, les répétitions, l’exécution... 
Je me forme aussi en les formant. Cela exige de se remettre en 
question, de revoir des choses qu’on a intégrées depuis des années 
et les expliquer de manière pédagogique. » 

MDT : « Concernant votre carrière, vous avez été nommé 
aux Victoires de la Musique Classique 2023, dans la catégorie 
« Révélation, soliste instrumental », qu’est-ce que ça a changé pour 
vous ? »

TO : « Il faut savoir que lorsqu’on est nommé pour une Victoire de la 
Musique Classique, on l’est avec deux autres personnes. Finalement, 
le 1er mars dernier, c’est le violoncelliste Aurélien Pascal qui a 
remporté le titre.

Le gros enjeu pour moi était surtout que, pour la première fois, 
l’accordéon a été représenté. C’est une certaine reconnaissance 
pour l’instrument et pour moi, c’est aussi quelque chose de très 
fort. Beaucoup de personnes, qu’elles soient accordéonistes ou 

gravitant autour de l’instrument, attendaient ça. J’ai reçu des 
messages de dizaines de professeurs d’accordéon et de musiciens 
pour m’encourager. Et comme ce ne sont que des acteurs du milieu 
de la musique, des programmateurs ou d’autres musiciens qui 
votent, la nomination est d’une certaine manière une validation du 
programme, d’un projet artistique. » 

MDT : « Est-ce qu’il y a eu une préparation particulière en vue de 
votre sélection ? »

TO : « D’une certaine manière on pourrait dire que tout est 
préparation et que rien ne l’est. Ma nomination n’a pas été une totale 
surprise. Avec l’équipe qui m’entoure, nous avions travaillé en ce sens 
en étudiant les personnes nominées les années précédentes et j’ai 
tenté de trouver ma voie pour y arriver. Je ne pensais néanmoins 
pas être nominé cette année, j’imaginais que ça prendrait un an de 
plus. »

MDT : « Et après cette nomination, comment se dessine votre 
avenir ? »

TO : « La prochaine étape est, je l’espère en tout cas, de faire une 
belle sortie à mon prochain album, Lanterna Magica. Et par la 
suite, j’aimerais continuer le développement de ma carrière vers 
l’international. »

« C’est une certaine reconnaissance pour l’instrument 
et pour moi, c’est aussi quelque chose de très fort.» 

Accordéoniste et professeur au conservatoire de Thionville, 
Théo Ould est, à 25 ans, un musicien qui fait parler de lui. 
Rencontre avec ce mélomane qui en a sous le clavier.
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Deux représentations dans le parc de Volkrange
Sganarelle, ou le Cocu imaginaire

C’est à Thionville, dans le parc de Volkrange, que 
la Compagnie du Théâtre de Nihilo Nihil proposera 
deux représentations de l’œuvre emblématique de 
Molière : Sganarelle, ou le Cocu imaginaire.

Comédie en vers où le doute et la suspicion règnent 
en maître ; Il se noue ici un imbroglio en quatuor entre 
les membres de deux couples : deux jeunes gens en 
promesse de mariage et un couple marié de plus de 
vingt ans d’âge, qui se déchirent mutuellement autour 
du sentiment de traîtrise amoureuse. Confrontés à de 
multiples quiproquos, ils devront démêler le vrai du faux 
de leurs sentiments et de celui des autres à leur égard.

Au pied du vieux château dont la construction s’étale 
du XIII au XVIIIème siècle, une mise en scène originale 
de la pièce, orchestrée par Rémi Barbier, donnera à 
entendre la modernité des vers en alexandrins qui 
pourront parfois retentir dans une forme slamée.

La poésie en alexandrins, sculptée pour la comédie, 
dans le plus grand naturel du sentiment, et porteuse 
des questions des hommes et femmes de tous les jours, 
marque, avec Molière, une grande avancée dans l’écriture 
dramatique en vers. Aujourd’hui, le Slam qui est une 
poésie orale, urbaine et déclamée dans un lieu public sur 
un rythme scandé, s’inscrit dans une continuité avec ce 

style de la langue française développée au 17ème siècle et progressivement transformée depuis lors par les poètes, dramaturges 
et chanteurs. Le metteur en scène a imaginé faire mettre en musique ces monologues et proposer aux comédiens de la troupe 
de slamer leur texte sur des temps courts de la pièce. Ce que Molière a réalisé pour les fêtes du Roi Louis XIV étaient des 
comédies-ballets avec acteurs, danseurs et musiciens. Voilà une petite réponse à son sens de la fête dans cette forme mi-
chantée que la compagnie compte proposer.

Un spectateur contemporain de Molière écrivait à un ami à qui il relatait la 
représentation à laquelle il avait pu assister : « Sganarelle n’a aucun mouvement 
jaloux ni ne pousse aucun sentiment, que l’auteur n’ait peut-être oui lui-même de 
quantité de gens au plus fort de la jalousie, tant ils sont exprimés naturellement. »

Les personnages de la pièce de Molière se trompent d’interprétation à propos des 
images qui se déroulent directement sous leurs yeux. Ou-bien, ils suivent, sans preuve, 
la description du flagrant délit de tromperie donnée par un témoin de la scène. Si l’auteur 
joue sur l’altération des sens chez ses personnages, le bon sens et la raison sont donnés, 
comme c’est souvent le cas chez l’auteur, à une femme, et qui plus est, à une servante. C’est 
elle qui dénoue l’imbroglio, à force d’observations des caractères en présence. La pièce 
en alexandrins de Molière, prend la forme d’un réquisitoire, d’une véritable reconstitution 
des faits dénoncés par les plaignants successifs pour adultère. La suivante devient la 
présidente de ce tribunal improvisé et le public, un jury populaire, plus qu’éclairé.

Vendredi 28 et Samedi 29 juillet à 
21h00
Château de Volkrange

Réservations 
 >theatre.de.nihilo.nihil@wanadoo.fr
 >03 82 83 50 98 (répondeur)

Tarifs 
 >14€ au tarif plein
 >11€ au tarif réduit.
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Série animée née à Thionville
Dépravé 

A 22 ans, on a la vie devant soi. Et quand 
en plus de cela, on a du talent et des 
idées, l’avenir est plein de promesses. 
Suzon Chartier et Florent Perreira sont 
les deux créateurs de la BD au titre 
évocateur : « Dépravé ». « L’idée est née 
durant le premier confinement, explique 
Florent. J’ai imaginé l’histoire de cette 
famille, différente, et qui va être exclue 
et envoyée sur une île spécialement 
aménagée pour les gens qui ne sont pas 
dans le moule d’une société trop bien-
pensante ».

Suzon, quant à elle, créatrice et 
dessinatrice autodidacte décide de 
donner vie à ces personnages en 
créant la bande dessinée. Et puis de 
fil en aiguille, ou plutôt, de crayons en 
couleurs, les images se transforment en 
série animée. « Mon univers graphique 
est proche de Rick et Morty, ou encore 
des Simpsons, précise Suzon. Mais j’ai 
créé mon propre univers ».  La série 
qualifiée d’animation comique pour 
adultes aborde des thèmes importants 
tels que la mise à l’écart dans la société. 
Elle suit les aventures de la famille 
Égertons, composée d’Aimé, Thérèse, 
Natacha et Ficelle, le chien fidèle doté 
de la parole. 

Les deux artistes, rejoints par un 
jeune réalisateur et animateur 2D, 

Timothée Delhaize sont actuellement 
accompagnés par le service jeunesse 
de la Ville de Thionville. Ils viennent de 
se voir accorder une bourse initiative 
jeunesse, permettant de participer 
au financement de leur projet. Une 
cagnotte existe sur la plateforme 
participative Ullule, que l’on retrouve en 
tapant : Dépravé - la série animée.

« Nous avons besoin de fonds pour créer, 
cet été, une bande annonce d’une minute 
trente et l’envoyer aux plateformes 
TV. Netflix et Amazon sont intéressés. 
Mais il faut maintenant leur donner du 
concret ! », poursuit Florent.

C’est aussi pour se faire mieux connaître 
des Thionvillois et faire découvrir 
ces métiers de la télévision qu’ils ont 
organisé les 25 mai et 4 juin derniers, 
deux événements au Cinéma La Scala, 
invitant sur scène l’acteur/doubleur 
Yoann Sover (comédien et voix française 
de Henry alias Vecna dans Stranger 
Things, Howard Wolowitz dans Big Bang 
Theory, Todd dans Breaking Bad, ou 
de l’acteur américain Zac Efron) et la 
comédienne Sarah Cotten, spécialisée 
dans le théâtre, qui a joué dans Ciel. 
Rouge Matin, Petits contes de la Solitude 
ou encore La Ménagerie de verre.

En présentant ce projet, Suzon et 
Florent caressent le secret espoir 
« d’être la première sitcom dans le style 
des Simpsons à voir le jour en France et à 
être diffusée dans le monde entier. Nous 
voulons aussi mettre en avant le savoir-
faire français en matière de créativité 
et surtout, mettre en lumière le talent et 

la motivation sans faille de la jeunesse 
actuelle. Nous souhaitons également 
faire rayonner notre environnement, que 
ce soit en termes de richesse humaine ou 
en matière de connaissances acquises. 
Nous croyons que notre projet peut 
inspirer les générations futures et leur 
montrer que les rêves peuvent devenir 
réalité avec de la persévérance et de 
la détermination. Nous recherchons à 
être un gage de confiance et de qualité 
pour la future génération, en réalisant un 
projet capable de rivaliser avec les plus 
grandes créations malgré notre jeune 
âge. ».

 

Suzon et Florent, 20 ans à peine, travaillent actuellement à la 
création d’une série d’animation comique abordant notamment 
la thématique de l’exclusion. Ambitieuse et engagée, cette 
sitcom sera peut-être bientôt à découvrir sur Netflix ou 
Amazon Prime ?

https://fr.ulule.com/
deprave-projet-de-serie-
animee-/

Depraved
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Sport

hausse son niveau de jeu(x)
Le sport thionvillois

L’escrime européen à Thionville

C’est un vrai défi que s’est lancé le club d’Escrime 3 Frontières : 
organiser des championnats d’Europe vétérans d’Escrime. Une 
compétition internationale regroupant 34 nations et plus de 
1550 participants. Du 17 au 21 mai, le complexe sportif La Milliaire, 
rénové à hauteur de 236 000 € par la Ville, a ainsi accueilli près 
de 3 000 personnes en 4 jours. Soutenu par le Département 
dans le cadre du label Terre de Jeux, la Communauté 
d’Agglomération, la Ville, l’Etat et plusieurs partenaires privés, 
le club d’escrime de Thionville s’est appuyé sur près d’une 

centaine de bénévoles et sur plusieurs 
établissements scolaires comme le lycée 
de la Briquerie. Ce dernier a notamment 
participé à la confection des trophées.

Une organisation parfaite selon les 
sportifs invités, le public, et les instances 
européennes d’Escrime. Le travail 
effectué en étroite collaboration avec 
les services de la Ville par le président 
du club, Christophe Conrad et l’ensemble 
des licenciés et bénévoles a été salué 
unanimement. 

Chaque jour, ce sont en moyenne entre 
400 et 600 compétiteurs et compétitrices, 
répartis en quatre catégories (de 40  à 
99  ans), qui se sont affrontés sur les 
pistes, à l’épée, au sabre et au fleuret. 
« La manifestation se veut sportive 

mais pas uniquement. Elle est également fédératrice et devra 
permettre de démontrer le savoir–faire du club et la capacité 
d’accueil de la Ville », explique Christophe Conrad. 

Un clin d’œil également envoyé au comité d’organisation de 
Paris 2024 par la Ville de Thionville. « Ces Championnats d’Europe 
sont la démonstration que la Ville de Thionville a la capacité 
d’accueillir des délégations sportives à la recherche de centre de 
préparation aux Jeux Olympiques », souligne Véronique Schmit, 
première adjointe en charge de la jeunesse et des sports ».

L’accession en N3 pour l’US Thionville Lusitanos 

« Il nous reste trois match, mais nous avons 15 points d’avance », souligne avec fierté François Ventrici, le président du 
club de foot l’US Thionville Lusitanos. La Montée en Nationale 3 de l’équipe senior masculine est donc assurée pour 
la saison prochaine et c’est une excellente nouvelle pour ce club né en 2021 de la fusion entre le Thionville FC et L’AS 
Portugais Saint François. Et comme le souligne le président, « Il était nécessaire de remettre Thionville sur l’échiquier du 
foot national. C’est la deuxième ville de Moselle, la troisième de Lorraine avec un bassin de population de 100 000 habitants. 
Il n’était pas normal que Thionville reste en R2 ». Une ambition devenue réalité.

Le hand valide sa montée en N1

Ils l’ont fait ! L’équipe 1 senior du Thionville Moselle Handball montera en Nationale 1 à la rentrée prochaine grâce à 
sa victoire en mai dernier contre l’équipe alsacienne de Cernay-Wattwiller sur un score de 37 à 34. Un match difficile 
qui a enflammé les gradins du gymnase Jean-Pierre Adams à Thionville jusqu’à la dernière minute. La rencontre 
clôture une saison exceptionnelle pour l’équipe senior et le club en général. Bravo aux joueurs et entraîneurs. 
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Le grand terrain du stade de la route du Buchel est en état d’usure avancée. 
Les brins de gazon fatiguent, ne se relèvent plus et se détachent, ce qui rend 
la surface dure et glissante. Des trous sont même formés devant les buts. Les 
genoux et chevilles des footballeurs n’aiment pas beaucoup cela.

Il faut dire que la surface de jeu, d’une dimension totale de 8 200 m2 
est utilisée plus de 25 heures par semaine pour les entraînements, 
auxquels s’ajoute l’organisation de près de 300 matchs par an, 
dont une cinquantaine en nocturne. Le revêtement synthétique 
va ainsi être entièrement remplacé durant la trêve estivale. Le 
coût de ces travaux s’élève à 485 000 €.

En parallèle, le système d’éclairage qui ne garantissait plus 
des conditions de pratiques satisfaisantes (nombreuses 
zones d’ombre) a été remplacé par des projecteurs LED 
(montant : 78 862€).

Le club de son côté envisage la création d’un terrain de mini-
soccer, projet réalisé dans le cadre du programme «  5000 
équipements sportifs » pour les JO de Paris 2024 avec 
financement à 80% de l’Agence Nationale du Sport (ANS).

fait peau neuve
Le stade du Buchel 

La discussion avait été entamée le jour de l’inauguration 
du Street Work Out qui jouxte du complexe sportif La 
Milliaire. Une délégation de jeunes interpellait Pierre 
Cuny sur l’état de leur city stade. Conscient du mauvais état de l’aire de jeu, le maire s’engage alors à rénover le « city », en concertation 
avec les jeunes, le conseil citoyen et le centre J. Prévert. Le projet est abouti et les travaux vont pouvoir débuter.

Inclus dans une politique de développement global des infrastructures sportives en libre accès, ces travaux débutent un cycle de 
rénovation et de création de nouvelles aires ludiques. C’est notamment le cas du skate-park de Guentrange, dont les travaux seront 
réalisés en juin, avec la pose d’une nouvelle rampe et de nouveaux modules.

Sont également en prévision, l’installation nouveaux équipements dans le quartier de la Côte des Roses, liés au programme ANRU 2, 
mais également dans le cadre du projet Rive gauche, non loin de la future maison des Solidarités

La rénovation du quartier Saint-Pierre La 
Milliaire est l’une des 7 pierres angulaires du 
projet Thionville 2030. Un projet qui englobe 
tous les aspects de la vie quotidienne des 
habitants.
La réfection du city stade du quartier est 
d’ores et déjà programmée pour cet été, en 
concertation avec les jeunes qui fréquentent 
notamment le centre social Jacques Prévert.

Une réfection collégiale
City stade Saint-Pierre

Installé en 2006, le stade synthétique de 
Veymerange donne des signes de fatigue. 
La Ville de Thionville a donc décidé, pour 
le grand bonheur du club résident, le CSVE, 
de procéder à sa réfection complète, 
éclairage compris.
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Une envolée thionvilloise
Le saut à la perche

S’inscrire dans la 
durée, voilà une 
pieuse ambition 
que la section 
saut à la perche 
de l’ESTY (Entente 
Sportive de 

Thionville-Yutz) a fait sienne. Depuis 1961, année qui marque la 
première apparition du saut à la perche à Thionville, elle occupe 
en effet une place de choix dans l’offre sportive locale, affichant 
à ce jour une trentaine de perchistes âgés de 16 à 73 ans. Des 
voltigeurs un peu casse-cou et passionnés que le club a pris 
l’habitude de recruter en majorité au lycée Charlemagne de 
Thionville, partenaire de longue date. Pendant plusieurs décennies, 
l’établissement deviendra ainsi le principal vivier de recrutement et 
de formation des jeunes perchistes lorrains et il n’était pas rare de 
retrouver les élèves de Charlemagne aux quatre premières places 
des championnats régionaux jeunes tant au niveau scolaire que 
fédéral, sous les couleurs de la feue Sportive Thionvilloise. 

 |Un vivier de champions
Cent cinquante ! C’est le nombre de titres remportés en soixante 
ans par les membres de la section lors de compétitions régionales. 
Un palmarès impressionnant qui fait figure d’exception dans le 
monde de l’athlétisme. Si au début des années 2000, la fusion des 
clubs de Yutz et Thionville en une entité unique (l’ESTY) a quelque 
peu modifié les statuts du club, la section a su garder le cap, 
continuant à former à l’excellence. Quelques athlètes ont depuis, 
laissé leur empreinte sur la scène nationale, voire internationale. 
C’est ainsi qu’à à six reprises, Marion Fiack s’est imposée sur les 
podiums nationaux. Détentrice des records de France junior, 
espoir et senior, elle fut 7 fois finalistes en championnats 
internationaux sous les couleurs de l’équipe de France avec un 
record à 4,71  mètres. C’est ainsi que Nicolas Grujic, professeur 
d’EPS au lycée Charlemagne est devenu champion de France 
master en titre au cours de l’année 2022. Joël Mertz quant à lui, 
a décroché le titre de champion du monde vétéran en 2012 en 

sautant 3,90 mètres. La meilleure performance, qui est encore le 
record du club, est détenue par J.M. Osswald, avec 4,85 mètres.

 |Perspectives 
Aujourd’hui, le club voudrait voir ses effectifs se développer, 
notamment chez les jeunes, souvent happés par les études 
lorsque sonne l’heure de la majorité. Les féminines également. 
Ces dernières ne bénéficient pas toujours du même traitement 
que leurs homologues masculins, selon Jean-Paul Schmidt, 
fondateur de la section et initiateur perchiste. Et d’argumenter : 
« si la perche est bien ouverte à la pratique féminine depuis 1999, 
il est regrettable de constater qu’elle ne fait toujours pas partie des 
épreuves combinées de type décathlon chez les femmes ! » 

Pour accueillir les sportifs présents et à venir dans les meilleures 
conditions possibles, la section envisage de densifier le nombre 
de formateurs bénévoles et d’ouvrir un plus grand nombre de 
créneaux d’entraînement (2 à 3 par athlètes et par semaine). Un 
projet qui, comme l’espère l’ensemble des perchistes, pourrait 
s’accompagner de la construction d’une installation couverte 
dédiée… Affaire à suivre. 

Course à pied hors stade, course sur piste, saut en longueur, lancer de 
marteau ou de javelot… La plupart des disciplines pratiquées à l’ESTY 
(Entente Sportive de Thionville-Yutz) illuminent régulièrement les rubriques 
sportives de nos médias. Plus discrète mais tout aussi bouillonnante, la 
section « saut à la perche » poursuit son bonhomme de chemin depuis 
bientôt soixante ans. Esquisse d’une école qui a su résister au spectre du 
délitement. 

http://esty.athle.com/

Esty Athletisme
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Une stratégie durable pour le territoire
Contrat Eau et Climat 

Un Contrat de territoire Eau et Climat est un outil 
innovant qui a pour ambition, sur un territoire à enjeux, 
d’organiser et de planifier des actions autour de l’eau 
dans un contexte de transition écologique. Sa mise en 
place se fait de façon concertée entre les signataires, 
afin d’assurer sa position au croisement des projets du 
territoire et des priorités de l’agence de l’eau.  

Sur le territoire de Portes de France - Thionville, le contrat 
implique la mise en place d’une politique de protection 
et de réactivation des ressources «  assainissement 
et eau potable » avec 4 axes principaux tels que 
l’optimisation de la gestion à la source des eaux pluviales 
et performance de gestion des eaux usées, la gestion et 
préservation des milieux aquatiques et humides (avec la 
reconquête de la biodiversité) et la gestion patrimoniale 
de l’eau dans la ville.

Signé pour trois ans, le dispositif intègrera 27 actions 
de développement et d’investissement pour un montant 
estimatif de 44,5 M€, somme à laquelle l’agence Rhin-
Meuse devrait participer financièrement à hauteur de 
15 M€. 

Parmi les actions phares à venir, figurent la remise 
en service de la ressource de Metzange, projet qui 
s’accompagnera de la construction d’une station de 
décarbonatation en raison de la dureté extrême de l’eau 
(60°). Des études vont être lancées avant le lancement 
des investissements en 2025. Il s’agira également de 
de procéder à la restauration et la renaturation sur les 
cours d’eau de la Veymerange (Thionville-Terville), de la 
Cuvelle (Lommerange), du Wampich (Oeutrange), de la 
Kiesel (Garche) et de l’Helpert (Yutz). 

La Communauté d’Agglomération Portes 
de France - Thionville, représentée par son 
président Pierre CUNY, vient de signer un 
contrat de partenariat avec l’agence de Rhin-
Meuse. Ce dispositif permettra de déployer 
des actions durables et coordonnées sur le 
territoire dans un contexte de changement 
climatique. La cérémonie s’est déroulée en 
avril 2023 à la station de traitement des eaux 
usées à Thionville. 

Agglo

Entrée de mine de Metzange.

Travaux de renaturation du Wanpich à Oeutrange

http://esty.athle.com/

Esty Athletisme
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Frontaliers

À l’écoute des frontaliers

Un sommet diplomatique à Thionville, ce n’est pas 
si courant. Et quand en plus il est consacré à la 
coopération entre la France et le Luxembourg, il 
mérite bien que l’on se penche sur les sujets abordés. 

Répondant le 17 avril dernier à l’invitation du Pôle 
Métropolitain Frontalier, présidé par Pierre Cuny, 
Laurence Boone, Secrétaire d’État auprès de la 
ministre de l’Europe et des Affaires étrangères, 
chargée de l’Europe, et Corinne Cahen, Ministre à 
la Grande Région du Grand-Duché de Luxembourg 
ont évoqué sans détours l’ensemble des sujets qui 
concernent les travailleurs frontaliers. 

Télétravail, mobilité, santé, sécurité, petite 
enfance… aucun sujet n’a été occulté. La CIG, 
permet ainsi de réaffirmer les liens qui unissent 
nos deux pays et d’assurer la bonne coordination 
des politiques publiques, sur la base du co-
développement.

Au cœur des préoccupations des travailleurs 
frontaliers, la mobilité est un enjeu majeur. De 
nombreuses avancées ont déjà vu le jour.

Deux volets étaient à l’ordre du jour. D’une part les 
transports collectifs et durables, seuls à même 
d’assurer des solutions à moyen terme au flux 
croissant de travailleurs frontaliers. Le Protocole 
d’accord relatif au renforcement de la coopération 
en matière de transports transfrontaliers signé le 

20 mars 2018, prévoit le financement à parité entre 
la France et le Luxembourg de 240 M€ dont 220 M€ 
consacrés au mode ferroviaire et 20 M€ destinés à la 
politique de covoiturage et des services routiers de 
transport en commun. A cela s’ajoute un avenant au 
protocole qui porte l’investissement à 440 M€.

Sur le volet ferroviaire, les travaux financés par le 
protocole sont réalisés en deux phases. La première 
phase, à l’horizon 2024-2025, est bien avancée : 
les travaux d’allongement des quais côté français 
devraient être finalisés fin 2023 et les études relatives 
au renforcement de l‘infrastructure électrique 
de la ligne se poursuivent. Ces aménagements 
permettront le franchissement d’un premier palier 
de capacité avec la circulation de trains dotés d’une 
rame supplémentaire. De plus, les parcs-relais (P&R) 
prévus en gares de Longwy et de Thionville seront 
mis en service respectivement en 2024 et en 2025, 
tandis qu’une première partie du P+R de Longwy a 
été livrée en 2021. Avec l’arrivée de nouvelles rames 
achetées par la Région Grand Est, l’ensemble de ces 
travaux permettront de passer de 8 000 à 14  000 
places assises par jour et par sens lors des périodes 
de pointe.

La seconde phase, devant s’achever à l’horizon 2028-
2030, permettra un nouveau saut de capacité avec 
l’objectif d’atteindre 22 000 places assises.

La CIG à Thionville

Créée en 2010, la Commission Intergouvernementale 
franco-luxembourgeoise (CIG) est aujourd’hui une 
instance qui compte, et les avancées en faveur des 
frontaliers sont tangibles, dans de nombreux domaines.

 >Les frontaliers 
sont près de 

 120 000 
à franchir 

chaque jour la 
frontière franco-
luxembourgeoise, 

et plus de la 
moitié réside  

sur le territoire  
Nord-Mosellan.
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Concernant le volet routier, le parking-relais (P+R) Thionville-
Metzange a été inauguré le 12 juillet 2022, en présence du 
Premier ministre luxembourgeois, Xavier Bettel, de la ministre 
à la Grande Région, Corinne Cahen, et de la Secrétaire d’État 
auprès du ministre de la Transition écologique et de la Cohésion 
des territoires, chargée de la Ruralité, Dominique Faure.

Les deux parties sont convenues de lancer une étude globale 
de mobilité transfrontalière entre le Luxembourg et le bassin 
d’emploi transfrontalier en France, situé plus particulièrement 
dans le Nord Lorrain et qui s’étend progressivement du sud 
de Thionville jusqu’à Metz. D’ores et déjà, plusieurs projets de 
voies de BHNS transfrontalières portées par le département 
de la Moselle ont été évoqués, dont celui entre Frisange (LUX) 
et Hettange-Grande  (FR) sur la RD 653. Les modalités d’une 
participation financière du Luxembourg au schéma de bus à 
haut niveau de service transfrontaliers et de parkings-relais 
(P+R) seront définies en fonction des résultats de l’étude globale 
mentionnée ci-dessus.

Les deux parties ont également salué les avancées concernant 
l’aménagement de l’A3 et de l’A31 et conviennent de soutenir le 
développement du transport public et du covoiturage sur cet axe.  
En France, le projet d’A31 bis, qui permettrait d’élargir l’autoroute 
entre la frontière et Thionville ainsi que le contournement 
autoroutier de Thionville, a fait l’objet d’une concertation 
publique de fin novembre 2022 à début février 2023. L’enquête 
publique sur la base du tracé retenu sera lancée en 2024. Côté 
luxembourgeois, la fin des travaux d’élargissement de l’autoroute 
à 2x3 voies sur l’A3 est prévue fin 2030.

Depuis la dernière session de la CIG, des avancées ont pu être 
enregistrées s’agissant du télétravail, avec le relèvement du 
seuil de tolérance fiscale de 29 à 34 jours, par un avenant à 
la convention fiscale signé le 7 novembre 2022. Alors que le 
développement du télétravail se poursuit, les deux parties 
s’engagent à continuer les discussions, d’ici fin 2024, pour 

parvenir à une solution pérenne à compter du 1er janvier 2025 
en concluant, le cas échéant, un nouvel avenant. En outre, la 
France a décidé de simplifier les procédures administratives 
pour les employeurs luxembourgeois employant des salariés 
télétravailleurs domiciliés en France.

En matière de coopération sanitaire, les deux parties ont 
signé une déclaration d’intention en vue de mettre en place un 
Observatoire de données de santé, de surveillance et d’alerte 
dans les bassins de vie frontaliers de la région Grand Est et du 
Luxembourg. 

Parmi les autres sujets évoqués lors de cette CIG, citons 
également la formation en médecine, la volonté de mettre en 
place un parcours plurilingue renforcé en langues anglaise, 
allemande et luxembourgeoise sur le territoire du GECT Alzette-
Belval, le renforcement de la coopération policière et douanière, 
la réussite transfrontalière d’Esch-sur-Alzette, Capitale 
européenne de la Culture 2022, et la création d’un nouveau 
groupe de travail sur l’environnement. Ce nouveau champ de 
coopération transfrontalière permettra notamment, dans un 
premier temps, d’aborder les sujets liés aux dépôts de déchets 
transfrontaliers.

Pierre Cuny a également évoqué la nécessité de travailler sur 
une coopération forte dans le domaine de la petite enfance et 
des modes de garde à disposition des enfants des travailleurs 
frontaliers. 

Corinne Cahen, Ministre à la Grande Région du Grand-Duché de Luxembourg  et 
Laurence Boone, Secrétaire d’État auprès de la ministre de l’Europe et des Affaires 
étrangères, chargée de l’Europe.

FRONTALIERS, UNE QUESTION ? 
PORTES OUVERTES 
VENDREDI 23 JUIN

Maison du Luxembourg Thionville
MAISONDULUXEMBOURG.FR
Toutes les infos 

Centre d’information  
Espace d’échanges transfrontaliers
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Ça s’est passé...

01.04.2023
Dolce Vita cuisine avec 

Luana Belmondo

05.04.2023
Salon de l’apprentissage

22.04.2023 
Coupe de France d’escalade  

19.03.2023
Politéïa
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23.04.2023
Semi-marathon

08.05.2023
Cérémonie du 8 mai

06.05.2023
Rayon Vert Festival de BD

26.05.2023 
Inauguration de la cour 

résiliente de l’école 
élémentaire Poincaré en 
présence du Ministre de 

l’Éducation nationale et de la 
Jeunesse, Pap NDIAYE 
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Commerce Commerces
 |Beebbo 

Le sourire d’Angélique est à lui seul une jolie gourmandise.  A la tête de ce projet familial, 
la jeune femme a créé un lieu cosy et un brin kawaï. Après des études d’expertise en 
comptabilité, Angélique a orienté son projet professionnel à la rencontre des clients et à la 
création de son propre univers.
Beebbo joue avec gaieté et tendresse avec les mots, reprenant le surnom du petit cousin, 
partageant la déco des lieux avec sa sœur et sa cousine.
Passer la porte de ce joli cocon, c’est découvrir tout un monde de gourmandises à base de 
Bubble Tea, de Mochi et de Dorayaki fourré au matcha, aux haricots rouges, au chocolat 
ou encore au yuzu .
De quoi éveiller nos papilles à de nouvelles saveurs ! Hâte de déguster les Croffle d’ici peu ; 
cet hybride de croissant et de gaufre a de quoi aiguiser notre curiosité.
Suivez leurs activités pour découvrir leurs éditions limitées et toutes leurs nouveautés.

6, rue de l’Ancien Hôpital   Beebbo Tea    beebbo_57

 |L’Épicerie d’à côté by Casino 
Découvrez cette nouvelle adresse d’épicerie de quartier 
ouverte 7 jours sur 7 !

L’histoire d’Osama traverse les continents. Originaire de 
Syrie, Osama a déjà eu plusieurs vies, passant de directeur 
de magasin de meubles à scénariste de films et de 
documentaires. C’est l’amour qui le fera atterrir à Thionville.

Osama a développé à Thionville une offre en partenariat avec 
Casino en proposant un commerce d’appoint, de proximité 
avec des produits français.

Le point fort, clairement le service ! Osama a la volonté 
affirmée et souriante de proposer une gamme complète de 
produits, disponibles et livrables !

34, rue Jemmapes 

epicerie.da.cote

 |Dip it
Voilà une histoire 
qui sent bon 
les fêtes et le 
sucre candy. 
Une histoire de 
gourmandise à 
partager. Morgane 
adore aller au 
Marché de Noël et 
à la Schueberfouer 
pour déguster 

des brochettes de fruits enrobées de chocolat. Mais cela ne dure que 
quelques semaines dans l’année. Qu’à cela ne tienne, la jeune femme 
décide de tenter l’aventure elle-même, en testant l’activité au Marché de 
Noël de Jarny en 2021.
En quelques heures, les gourmands avaient eu raison du stock. 
Convaincue par l’accueil réservé à ses créations, Morgane s’est lancée 
dans ce nouveau challenge, notamment grâce aux réseaux sociaux.
Aujourd’hui, dans son joli écrin en cœur de ville, vous retrouvez tous ces 
produits tels que les macarons, les fruits enrobés, les donuts avec des 
produits phares comme la fraise enrobée.
Accompagnée par 2 collaboratrices, Morgane étend son activité afin 
qu’elles puissent prendre le relai pour accueillir un heureux évènement 
et de laisser le “bébé” entre de bonnes mains. Décidément, une jolie 
gourmandise festive à offrir ou à se faire offrir en toute occasion.
21, rue du Quartier 

dipit.officiel dipitconfiserie
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 |Lereboulet Courtage
La proximité et le service client, voilà ce qui caractérise ce 
tout nouveau cabinet de courtage développé par Clément.
Après plusieurs années à travailler pour une grande 
compagnie, la volonté d’offrir un service complet et de 
proximité a convaincu Clément d’ouvrir ses bureaux en 
cœur de ville.
Un réel parti pris qui 
vise à recréer du 
lien entre assureur 
et assuré. Clément, 
animé par la 
“confiance de faire 
gagner de l’argent à 
ses clients” a créé un 
espace cosy propice 
à la rencontre. Avec 
plus de 17 partenaires, 
Clément est aussi le 
seul courtier français à 
être membre associé de l’APCAL (association professionnelle 
des courtiers en assurances du Luxembourg) pouvant 
répondre ainsi aux besoins des frontaliers.
A la fois pour les professionnels et pour les particuliers, 
l’activité du cabinet permet d’avoir un regard à 360° sur 
tous les domaines liés à l’assurance : santé, multirisques, 
prévoyance, habitation, véhicule, etc
L’analyse est proposée gratuitement sans frais de courtage, 
sans honoraire.
 1, rue Jemmapes

www.lereboulet-courtage.com

 | Le Phenix
Depuis 26 ans, Le Phenix est 
une institution de la cuisine 
vietnamienne à Thionville.
Originaire de Hué, ville 
impériale vietnamienne, 
les femmes de la famille 
distillent les recettes 
ancestrales avec douceur. 
Grâce au Phenix et à leur 
référencement auprès de 

tours opérateurs asiatiques, le cœur de ville thionvillois est connu au-
delà de nos frontières et par-delà les continents, offrant une halte 
gourmande aux touristes chinois.
Aujourd’hui c’est au tour de Mai de venir perpétuer la tradition. Les 
habitués auront déjà remarqué des changements au niveau de 
la carte avec un choix étoffé au niveau des plats végétariens avec 
en outre une sélection de boissons originales comme toutes les 
déclinaisons de Mogu Mogu.
Auparavant cadre pour une multinationale américaine leader dans 
l’équipement ferroviaire, Mai a grandi avec cette entreprise pendant 
14 ans. La volonté de se rapprocher et de profiter davantage de sa 
famille a convaincu Mai de se lancer dans cette nouvelle aventure à 
Thionville. 
Afin de contribuer à la lutte Anti-Gaspi, vous pouvez apporter vos 
propres contenants. “C’est peut-être une micro-goutte, mais ça 
fonctionne bien. La clientèle apprécie”
6, rue Jemmapes
https://cdn.website.dish.co/media/af/46/6549540/MENU.pdf

 |Escale Beauty
Depuis quelques semaines, Soraya a ouvert les portes de son centre de formation 
et de son institut, répartis sur 6 espaces dédiés aux soins et au bien-être.
Spécialisé dans les nouvelles technologies, allant du « détatouage » à l’épilation 
définitive en passant par les diagnostics de peau et de soin. Ce sont plus de 
15 spécialités à découvrir et à apprendre grâce aux bons soins de Soraya.
Certifié Qualiopi, Escale Beauty est agréée pour le CPF et par Pôle Emploi. Le centre 
existe depuis 2019 et avait besoin d’espace pour se développer. En 2022, 156 élèves 
ont bénéficié des formations d’Escale Beauty.
L’organisme de formation dispense aussi la formation “hygiène et salubrité” 
essentielle au tatoueur, perceur et pour les maquillages permanents. Il s’occupe 
pour vous des demandes de prises en charge et propose des facilités de paiement.

 4, passage du Quartier 
https://escale-beauty.fr/ et www.prestations-escalebeauty.fr  escalebeauty         escale_beauty_57
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 |Miss Cookies Coffee
Dans un lieu hautement emblématique de Thionville, surplombé par le “Munchner Kind’l” le moine à la chope de bière prend place près 
de ce nouveau temple de la gourmandise à la déco nature et girly.
L’aventure prend vie grâce à Sabrina. Après avoir évolué dans le tertaire en débutant assistante de gestion pour finir consultante en 
gestion de projet sur Paris, la jeune femme a souhaité construire son foyer près des siens. C’est ce qui décide toute la famille à s’installer 
sur Thionville.
Perfectionniste et gourmande dans l’âme, aidée par son frère boulanger, Sabrina a passé son CAP Pâtisserie-Boulangerie avant de 
choisir Miss Cookies Coffee.
Les mots d’ordre de la jeune franchise dijonnaise “convivialité + confort + famille” résonnent chez Sabrina, qui aime accueillir, faire 

plaisir aux gens. Le lieu brasse avec le sourire toutes les générations 
des jeunes collégiens et lycéens, aux familles pour le goûter.
Pour déjeuner ou pour un moment gourmand, la gamme de produits 
va des salades, bagels, wraps, paninis, américains, en passant par les 
muffins, les cookies, les donuts, les cheesecakes et les crumbles. 
Pour les boissons, il y a de quoi varier les plaisirs avec des smoothies, 
des bubble tea, des frappés, des cafés, des chocolats etc.
Pour l’été des Milkshakes et des éditions spéciales Oréo arrivent.
Suivez leur actualité
8, rue Neuve 

www.misscookies.com   mcc.thionville

 |Poke Lovers
Pour le coup, les Poke Bowls de Pierre sont de vrais rayons de soleil à déguster. Des produits ultras frais, une carte 
et des sauces originales font de Poke Lovers une adresse à ne pas manquer. Pour coller à son mode de vie, Pierre a 
choisi de créer un concept simple “healthy”, rapide et moderne pour créer une offre saine.
Après être passé derrière les fourneaux et en salle de restaurants étoilés à Angers, Londres et Barcelone, c’est l’amour 
qui le fera atterrir dans notre contrée.
Après une case luxembourgeoise de 10 ans qui l’aura éloignée de ses passions, Pierre a développé un projet qui lui 
ressemble “fun, speed et sain” dans un “environnement cool où les gens se sentent bien”.
Pour les menus, la formule midi est à partir de 12,10€ avec boisson et dessert.
Pour les boissons, c’est du français 
sans pesticide avec de la limonade 
bio, la gamme Symples (infusions 
glacées), du local avec la Brasserie 
Papyllon.
Et pour les gourmands, les desserts 
sont à retrouver en fonction de 
l’occasion et de l’humeur du chef : 
mousse, salade de fruits, banana 
bread…
Pour les beaux jours, la terrasse va 
venir se déployer et des nouveautés 
seront développées en fonction des 
saisons en mode Poke Bowl du Mois, 
comme en avril avec le Napoletano.

8, rue du Mersch

 pokelovers.thionville
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 |Restaurant au Bec Fin
“Tout a un sens chez nous” . Voilà une phrase de John, le 
patron, qui en dit long…  

Une attention délicate et particulière autant dans la 
déco que dans l’assiette. Au Bec Fin, c’est une histoire de 
famille, de 4 générations plus exactement. Accompagnée 
d’une douce odeur de caramel et de guimauve avec le 
stand de confiserie familiale que les Nancéiens et les 
Mussipontains ont plaisir à retrouver sur les Marchés de 
Noël et les foires du bassin.

John a débuté l’apprentissage de son métier auprès de 
La Marmite à Longuyon, qui lui a transmis la passion de 
la cuisine. En passant par le Chambard 2* à Kaysersberg, 
par la Cristallerie, étoilé Michelin - à l’époque - et l’Opéra 
à Luxembourg, John a gagné en expérience et a surtout 
gagné l’amour d’Amandine.

John et Amandine, c’est une histoire d’amour qui naît derrière les fourneaux. C’est auprès du Chef Thierry Schwartz, étoile verte 
d’Obernai que tous deux développent leurs savoir-faire pour une cuisine qui met en valeur les producteurs et les produits locaux.

C’est cette vision qui guide la carte resserrée des jeunes chefs, bénéficiant d’une cuisine ouverte afin de conserver la proximité 
avec leurs clients.

Pour les soirs c’est à la carte, avec des produits plus travaillés et plus nobles. La carte change toutes les 2 à 3 semaines

18, rue Jemmapes

Restaurant Au bec fin  restaurant_aubecfin

 |Rondeurs Chics
Une histoire de femmes, de mère, de fille ;

Avant de se consacrer à sa propre aventure, Marthe a eu beaucoup de vies. Avec son tempérament affirmé et indépendant, 
Marthe a toujours été guidée par ses envies, par la volonté de se consacrer à autrui, jusqu’à devenir directrice d’EHPAD.

Avec sa fille, Roxanne, elles s’impliquent activement dans le Concours Miss Curvy dont l’objectif est “d’encourager les jeunes filles 
et les femmes de différentes formes et tailles et de tous les horizons à venir montrer au monde qu’une femme ronde est avant 
tout une Femme! “

Dès 2019, l’idée de la boutique fait son chemin, déclenchée par le manque flagrant de proposition dans les rayons mode femme, 
dès la taille 42 dépassée. Au temps du crop top et des coupes peu flatteuses, difficile de trouver un modèle avec une jolie coupe 

féminine.

La boutique de Marthe se veut tel un cocon accueillant, propice à la détente 
tout en profitant d’un moment privilégié entre copines.

Pour la gamme, Marthe est partie à la recherche de marques proposant des 
vêtements adaptés à toutes les morphologies du 42 au 60. Un travail sur les 
matières, les couleurs amènent à une sélection colorée et originale que l’on 
découvre avec curiosité.

Afin d’apporter un service complet, Marthe développe un rayon dépôt vente, 
réservé aux tailles 42 à 60, pour cela n’hésitez pas à la contacter en direct et 
à prendre rendez-vous !

39, rue de Paris 

RondeursChicsBoutique  rondeurschics 
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Patrimoine Il y a 90 ans,

Une amorce de section des infirmeries 
brancardiers sauveteurs de Thionville 
voit le jour en 1914 par l’intermédiaire 
du Dr Giss, médecin légiste et médecin 
d’arrondissement et médecin instructeur 
de la Croix-Rouge allemande, qui, dès 
juillet 1914, fait appel aux jeunes de 
Thionville en vue d’assurer la protection 
de la population civile de Thionville. De 
nombreux jeunes gens de 16 à 18 ans 
répondent à l’appel, ils seront rejoints par 
les réformés du service militaire. 

Une trentaine de personnes vont suivre 
les cours de formation dudit docteur au 
poste de secours installé au deuxième 
étage du Beffroi. Parmi ces volontaires 
de la première heure, on peut citer : 
Lucien Houncheringer, Eugène Siret, 
J. Lehnert, Jacques Bartenbach, Willy 
Hess, Louis Wagner et un jeune étudiant 

en médecine, le futur docteur Kayl. 
En octobre 1914, après une instruction 
rapide, un groupe de neuf hommes va 
être détaché sur le front de Verdun pour 
renforcer, pendant quelques mois, les 
services sanitaires. En janvier 1915, après 
avoir soigné les blessés et la population 
civile non évacuée, le groupe reprend son 
service au poste de secours du Beffroi.

Après l’Armistice de novembre 1918, la 
section de secours disparaît. 

En juillet 1933, la section des infirmiers 
brancardiers voit véritablement le 
jour sous la présidence d’honneur de 
Madame la comtesse de Bertier de 
Sauvigny, présidente de la Croix Rouge. 
Le président-fondateur, René Cayet, est 
assisté dans sa tâche par les médecins 
instructeurs, les docteurs Giss (médecin 
d’arrondissement), Raul (chirurgien-chef 

de l’hôpital civil) et le médecin colonel 
Mimmel (médecin-chef de l’hôpital 
Bathias).

Forte de soixante membres, tous 
bénévoles, elle est placée sous la 
direction du chef de section, Lucien 
Houncheringer, assisté des moniteurs 
Eugène Siret, Georges Muller, Eugène 
Horn, Mergen, André Donval, Jacques 
Oberecken.

L’instruction a lieu à raisons de deux 
cours du soir par semaine et d’un 
exercice pratique sur terrain le premier 
dimanche de chaque mois.

Dès l’année 1935, la section commence 
à participer à des concours. Les 
secouristes étaient en tenue civile et seul 
un brassard permettait de les distinguer. 
Aussi le comité étudie la question de 
doter les membres de la section d’un 

la section thionvillois des
infirmiers-brancardiers voyait le jour
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uniforme. En 1936, c’est un tailleur militaire 
du 168e Régiment d’Infanterie à la caserne 
Jeanne d’Arc qui va les confectionner. Le 
bonnet de police est retenu comme coiffure 
et préféré au béret qui sera adopté plus 
tard.

Au cours des deux années précédant 
la guerre, les médecins-instructeurs 
organisèrent des cours publics sur les gaz 
de combat, à l’intention de la population 
civile, au beffroi. A la déclaration de la 
Deuxième Guerre mondiale, des postes de 
secours sont installés au lycée Charlemagne 
et sous les voûtes de l’ancienne caserne 
Vauban. Lorsque le 10 les premiers obus 
allemands tombèrent sur la ville, ce furent 
MM. Marius Verrier et Arthur Rippinger qui 
évacuèrent les blessés vers l’hôpital de 
Beauregard avec le seul brancard que 
possédait la section. On retrouve Marius 
Verrier à Dijon, assurant le transport des 
pensionnaires de Beauregard. Il se signale 

également à Premières, en Côte-d’Or, avec 
Lucien Houncheringer, pour rendre service 
aux Lorrains évacués.

Après une période de sommeil, due à 
l’occupation, et dès le départ des forces 
allemandes, en septembre 1944, quelques 
anciens membres, sous la direction de 
L. Houncheringer et Donval, installèrent dans 
les locaux de la défense passive allemande, 
dans les sous-sols du lycée de garçons, un 
poste de secours qui fonctionna pendant 
trois mois comme hôpital de campagne. Un 
autre membre de la section, Arsène Faust, 
organisa une antenne à Basse-Yutz.

Le Gouvernement a reconnu les mérites de 
ces secouristes en attribuant à la section 
dix-sept médailles du courage et du 
dévouement, remises par le sous-préfet de 
Thionville en février 1948.

Après la guerre, le président-fondateur 
n’étant pas revenu à Thionville, la section, 

à laquelle s’était joint une section féminine, 
a dû être restructurée. Le docteur Raul est 
élu président alors que la direction revient à 
Lucien Houncheringer, assisté par Eugène 
Siret et par Mlle Denise Schweitzer, nommés 
sous-chefs de section. La section participa 
à de nombreux concours : elle fut la plus 
forte section de la Fédération Nationale de 
Sauvetage. Au concours international de 
Cannes, elle remporta le premier prix de 
secourisme, et à celui d’Alger, en 1948, le 
deuxième prix de sauvetage eau.

Elle organisera elle-même à Thionville en 
1947, 1961 et 1963 des congrès internationaux 
de sauvetage et de secourisme qui 
réunissent des sections luxembourgeoises 
et allemandes notamment du « Technische 
Hilfswerke » de Saarwellingen et Merzig. 
En 1975, Thionville renouvelle l’opération 
et ce ne sont pas moins de 12 sections 
(5 allemandes, 2 luxembourgeoises et 
5  françaises parmi lesquelles on retrouve 
Schiltigheim, Kaysersberg, Metz, Thionville 
et Volmerange-les-Mines).

A l’occasion de la manifestation de 
1961, la section thionvilloise a noué des 
relations amicales étroites avec celle de 
Saarwellingen. Cela se va se traduire par 
des rencontres annuelles entre les deux 
organismes et des exercices en commun 
se déroulant alternativement en Sarre et 
à Thionville. En 1985, dirigé par l’ancien 
pharmacien Saïd Brun, les secouristes 
thionvillois, avec leurs collègues allemands 
organisent au fort de Yutz des manœuvres 
réelles pour des accidents fictifs.

A la création de la Protection civile, la 
section est affiliée à la protection civile de la 
Moselle. En 1983, la municipalité lui affecte 
des locaux neufs situés quai Crauser, au-
dessus de la bibliothèque pour tous puis, en 
1989, dans la cour des Capucins où elle va 
continuer son travail de formation auprès 
des jeunes. 

Les locaux de la cour des Capucins 
disparaissant et faute de bénévoles c’est 
désormais à la Croix-Rouge et aux  pompiers 
d’assurer la formation des futurs infirmiers-
sauveteurs.

Le dernier des anciens des années 1930, 
René Pfleger, est décédé en 2014 à l’âge de 
91 ans. 



44

La Fête de la Saint-Fiacre
une tradition du Quartier Saint-François

Né vers 610, Saint-Fiacre avait quitté la cour du roi d’Ecosse pour 
vivre en ermite près de Meaux. Il accueillait dans sa cabane de 
nombreux pèlerins et malades qu’il soignait. Pour les nourrir, il dut 
cultiver un jardin, d’où l’origine de ce patronage. 

 |Création de l’Association
Créée en 1900, l’association des jardiniers de St François « Gärtner 
Verein St Fiacre, StFranz Diedenhofen » comptait 100 membres à la 
veille de la Première Guerre Mondiale. 

Parmi les membres fondateurs on peut citer Nicolas Legrand, Jean-
Baptiste Millot, Jean Hombourger, Georges Nicard, Silverin Stoessel, 
Charles Hedin, Louis Thillier, Jean Simon, Eugène Remigus, Auguste 
Velle et François Schweitzer. 

L’association avait pour objet de défendre et servir utilement les 
intérêts professionnels et corporatifs de ses membres, d’acheter 
pour leur compte, aux meilleurs prix possibles, toutes les matières, 
produits et instruments utilisés dans le jardinage. 

Lors de la Fête de la Saint-Fiacre, tout le monde, drapeau de la 
confrérie en tête se rendait en cortège à l’Eglise Saint-Maximin, pour 
la messe traditionnelle. Puis au retour au quartier suivait un repas, 
un concert ou un concours de quilles et un bal au Café des Amis.  

 |Après la Seconde Guerre Mondiale
Sous l’impulsion de Nicolas Leclerc, Jean-Baptiste Dimanche, 
Michel Masuy, Nicolas Dantonel et Charles Lienhardt, la Saint-
Fiacre reprit un bel essor. L’Amicale des Amis de Saint-François 
remet la fête au goût du jour en l’agrémentant des fameux corsos 
fleuris. 

Les festivités avaient lieu dans le parc de verdure situé en 
contrebas de l’avenue Albert 1er, face au supermarché Match, à 
l’endroit où se trouvait la petite chapelle en bois, dans l’ancienne 
Kaiserhalle. 

On pouvait se restaurer sur place. Les maraîchers et les paysans 
donnaient des sacs de pommes de terre pour les frites, des 
jambons, des saucissons, des œufs et autres produits servant 
à la confection des repas campagnards servis tout au long de 
la journée. De nombreux stands proposaient des jeux et des 
gourmandises de toutes sortes. 

Cette manifestation prenant de l’ampleur, au fil des années les 
organisateurs, confrontés à des problèmes de stationnement, 
l’installèrent sur le terrain à l’arrière de l’Eglise Notre Dame. 

 |Aujourd’hui
L’association Les Amis de Saint-François est aujourd’hui présidée 
par M. Ubaldo Granata. Avec ses 200 bénévoles, il s’efforce chaque 
année de proposer des nouveautés. Les bénéfices sont destinés 
d’une part à l’entretien de l’Eglise Notre-Dame et d’autre part à faire 
des dons à des associations humanitaires locales. Ces actions font 
partie des objectifs d’aide aux nécessiteux et aux jeunes inscrits 
dans les statuts de l’association. 

SAMEDI 26 AOUT 2023
À PARTIR DE 17H

 
DIMANCHE 27 AOUT 2023

A PARTIR DE 11H

Animation musicale
Quartier Saint-François
Place de l'Eglise Notre Dame Thionville

Ne pas jeter sur la voie publique

Les Amis de Thionville Saint-François
organisent la traditionnelle

STANDS
Restauration sous chapitea
Jeux pour enfants
De fil en aiguilles / Fleurs
Brocante / Vêt occas
Loterie  / Livres / Tir               
Stands de maraîchers

STANDS
Restauration sous chapiteau
Patisseries
Jeux pour enfants
De fil en aiguilles / Fleurs
Brocante / Vêt occas
Loterie / Livres / Tir
Stands de maraîchers
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DIMANCHE 27 AOÛT 2023
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sur les réseauxVu

Suivez-nous sur : 

Visionnez la vidéo
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EXPRESSION DE GROUPE

Très Chers Amis Thionvillois,
Nous glissons doucement vers la fin du printemps, et les événements se succèdent dans le Monde, en Europe, en France…
Les réalités d’une Guerre dramatique à quelques heures de voiture, d’une hyperinflation inconnue depuis la grande dépression des années 30, conséquence 
d’une remontée des taux directeurs des banques centrales occidentales, de pénuries généralisées, d’une flambée des prix artificielle en Europe de 
l’énergie, détruisant désormais aussi rapidement que sûrement notre tissu d’industries, de PME, de boulangers, d’agriculteurs et d’indépendants d’une 
manière plus générale et donc de précieux emplois.
À Thionville, rien d’exceptionnel si ce n’est la continuité d’une politique dont la ligne de mire est d’atteindre, « quoi qu’il en coûte », le seuil de 50.000 habitants 
et donnant ainsi le sentiment que tout se fait dans la précipitation.
Les effets négatifs se font déjà ressentir au niveau social notamment, à travers un marché locatif élevé auquel seuls les « frontaliers » peuvent 
désormais faire face.
La construction d’un 3ème pont sur la Moselle en est également l’illustration, au moment où certaines communes environnantes, peu convaincues par sa 
cohérence, envisagent de se retirer du projet pharaonique de bus BHNS, à un quart de milliard d’euros d’investissement, budgété avant même la flambée 
des prix, de l’inflation et des pénuries… et surtout des taux d’intérêts…
Dans un contexte où le réseau actuel de transports en communs est d’ores et déjà exsangue et défaillant.
Dans cet espace où les chantiers se croisent, qu’en est-il de la maintenance de nos infrastructures existantes, notamment le manque d’entretien du 
réseau routier secondaire de la ville, dont nombre de Thionvillois se font l’écho ? Nous avons effectivement recensé plus de 20 kms de voirie présentant 
des risques plus ou moins marqués pour la sécurité des usagers.
Nous, Thionvillois, nous devons de reprendre notre Avenir en main. Celui de nos Enfants…

Avec Bons Sens, Ecoute, Bienveillance, et Courage.
Préparer le changement, c’est commencer à préparer dès à présent les prochaines élections Municipales de 2026.
Soyons Pragmatiques !
Rejoignez-nous via notre page FB Le Renouveau Nord Moselle, par messenger, ou par sms au 06.73.86.57.70, comme l’ont déjà faits nombre de 
Thionvillois…
Nous vous souhaitons d’ores et déjà un bel été de repos et moments agréables en famille ainsi qu’avec tous ceux que vous aimez…

Le Groupe « THIONVILLE LE RENOUVEAU »
Sandrine Jean, Lionel Bieder, Karine Schmitt, Laurent Krob, Caroline Hein, Paul Nillès, Amir Jasniak 

Madame, Monsieur,

La fusion Val de Fench et Portes de France Thionville, une chance pour nos territoires ?

Les négociations engagées entre élu.e.s sont nécessaires. Elles ne sont pas pour autant suffisantes. 

Si la population n’est pas associée à la réflexion c’est encore une fois le sens même de l’action politique et plus particulièrement le rôle des 
élu.e.s qui sera mis en cause.

Le débat public est essentiel pour définir le bassin de vie et d’activité que nous voulons pour demain parce que le cadre actuel ne correspond 
plus à nos réalités. Dans quel territoire voulons nous vivre ? est la bonne question à se poser. Une Collectivité à «taille humaine» qui réponde 
à nos besoins de logements, de déplacements et de nature voilà le sujet du débat.

Le changement à venir aura des répercussions concrètes sur nos vie. Il sera accepté et réussi si tous les habitants sont associés aux 
procédures. 

Il n’est pas question de s’arranger entre élu.e.s mais d’inventer ensemble les politiques des années futures. 

Les écologistes,
Guy Harau et Manon Pellicori
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Chères Thionvilloises, Chers Thionvillois,

Notre majorité est au travail depuis 3 années maintenant suite à notre réélection. Incontestablement, notre ville bouge, change et se 
développe.

Ce travail collectif nous permet d’assurer la transformation de notre ville tout en veillant à ne laisser personne sur le bord du chemin.

La nouvelle politique seniors a trouvé son rythme à l’Espace Saint Nicolas mais surtout un peu partout dans la ville au plus proche de 
vous tous.

Nos écoles sont rénovées pour permettre aux enfants et aux enseignants de bonnes conditions d’apprentissage. De la même façon, 
nous rénovons ou construisons les périscolaires de Volkrange, de Guentrange.

La Culture est accessible avec de nombreuses manifestations gratuites à l’image des expositions au Puzzle ou du festival Politéïa.

Nous imposons dans les projets d’habitat un nombre important de logements sociaux et dès que possible d’accession à la propriété.

Nous accompagnons fortement les centres sociaux dans leurs activités et dans leurs ambitions de demain, notamment sur le plan des 
bâtiments.

Symbole du Thionville pour tous, la Maison des Solidarités est sur les rails avec la définition du projet et le recensement du besoin des 
partenaires associatifs pour créer ce nouveau lieu de solidarité au coeur du futur quartier Rive gauche.

Développer Thionville, c’est donc aussi permettre à chacun de trouver sa place traduisant ainsi ce qu’on appelle le développement 
durable. 

L’équipe de la Majorité Municipale  
Thionville au Cœur 

 |Thionville, deuxième ville de la Moselle où il fait bon vivre. Qu’en est-il pour 
les octogénaires, les nonagénaires, autrement dit les personnes âgées ?

Difficile de finir le mois avec cette retraite qui est trop faible alors que les prix augmentent.
Difficile de comprendre ce monde avec ces nouvelles technologies et les informations de la télévision qui remplissent d’effroi. Difficile cette peur 
omniprésente, renforcée par la pandémie.
Difficile cette fatigue, cette déficience physique qui freine les déplacements, les rencontres et les sorties.
Difficiles ses problèmes de santé qui sont bien là alors que les médecins n’y sont plus. Difficile ce sentiment d’isolement.
Notre propos ne vise pas à montrer que la Ville de Thionville ne fait rien pour les personnes âgées mais à apporter un autre éclairage. Ce qui est sûr 
c’est qu’il est possible d’innover.
Le Plan National d’Action de Prévention de la Perte d’Autonomie (septembre 2015) note qu’il s’agit « de réintégrer la vieillesse dans le cycle de vie…, 
de lutter contre le sentiment de fatalité, d’inutilité et d’isolement. La société doit considérer la personne âgée comme un sujet de droit, un citoyen 
authentique, acteur de sa propre destinée est membre à part entière de la collectivité. »
Et si nous essayions réellement de décliner ceci dans notre ville et que nous considérions ce groupe de population comme de réels acteurs de leur 
propre vie, de celle de Thionville.
Demandons leur ce qui serait mieux vivre pour eux dans notre ville, ce qu’ils attendent ce qu’ils imaginent pour un mieux-être.
Pourquoi décider à leur place ?
Travaillons le mode de recensement des avis, quittons les questionnaires anonymes difficiles à remplir et à renvoyer, pratiquons les échanges en face-
à-face, en petit groupe, quartier par quartier, utilisons les lieux de rencontre habituels pour solliciter les avis.
On est plus créatifs ensemble.
Décidons ensemble ce qui est prioritaire, voyons ce qui est réalisable, programmons, informons, mettons en œuvre ce qui peut être mis en œuvre.
C’est ainsi que nous aiderons réellement les anciens à se sentir inclus dans notre vie et citoyens.

Suzanne, Thionvilloise, pour Thionville Citoyens. 

M. Czerniak, Philippe Noller, B. Vaïsse pour la liste THIONVILLE CITOYENS



Manon M


